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FECHA: Marzo 20 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No hizo caso al rojo: chocó” 

 
“Aeropuerto para Hidalgo no compite con Texcoco”  

 “Habrá aumento de materias en preparatorias”  

 “Niños y adolescentes de Hidalgo: de la desnutrición crónica a la obesidad” 

 
“Se reforzará el Operativo Mochila: SEP”  

 
“Desfase de tres años, refinería Bicentenario” 

 
“Refrenda Olvera apoyo al magisterio hidalguense”  

 
“CÁMARAS IMPULSAN TEXCOCO”  

 
“Inviable aeropuerto; dan un ¡no! rotundo” 

 
“Temen se atore reforma telecom” 

 
“Pega a Los Reyes el derecho de piso” 

 “Tramitan amparo para retener fuero”  

 
“Enfrentamiento entre narcos desata pánico en Monclova” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente- Vigilarán a integrantes de casillas para evitar errores: El consejero presidente del distrito 
electoral Pachuca I Poniente, José Zúñiga López señaló que vigilarán que integrantes de casilla no desempeñen funciones 
en secciones que no les corresponden y de esta forma evitarán errores de anteriores comicios. Dentro de la capacitación 
brindada a auxiliares electorales, remarcaron este aspecto y piden difundirlo entre los ciudadanos insaculados para que 
no vuelva a ocurrir caso similar al de la elección de presidente municipal en Mineral de la Reforma. “Contamos con 
cuerpo de auxiliares que capacitados y poseen experiencia adquirida de pasados procesos electorales”, dijo Zúñiga López. 
Como parte de las propuestas para integrar las casillas electorales por propietarios y suplentes, supervisarán la 
documentación de cada uno de los aspirantes, con tal de evitar cualquier error. “Es muy delicado el trabajo pero lo 
hacemos con bastante profesionalismo”, declaró quien también fue durante 13 años magistrado del Tribunal Electoral de 
Hidalgo. Apuntó que el día de la jornada electoral, auxiliares estarán presentes en cada casilla y acudirán al domicilio de 
los funcionarios electorales con la finalidad de trasladarlos al lugar donde está el centro de votación. Los auxiliares 

electorales indagan sobre la profesión de los ciudadanos insaculados para descartar funcionarios de gobierno o dirigentes 
partidistas. A partir del 5 de marzo, iniciaron trabajo de campo para localizar a los 289 mil 226 ciudadanos en sus 
domicilios en los 18 distritos electorales para entregarles personalmente notificación e invitarlos al curso. La carta 
notificación contempla cláusula en que advierte al ciudadano que no puede ser funcionario de casilla en caso de ser 
empleado de gobierno, delegado de comunidad o integrante de partidos políticos. En caso que firme a sabiendas de esto, 
se podrán fincar responsabilidades penales con la finalidad de evitar escenarios como el de Huasca, donde la elección de 
alcalde fue revertida a consecuencia de un empleado de gobierno como funcionario de casilla. (Víctor Valera, página 
05)  
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Año propositivo y coherente con beneficio, dicen panistas: A mantener la apertura en la asamblea municipal para 
lograr un Pachuca incluyente, con respuestas positivas apegadas al trabajo de una agenda ciudadana, es el propósito que 
cumplieron regidores de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el cabildo capitalino, afirmaron asambleístas al 
rendir su primer informe de labores. En conferencia de prensa, los cinco panistas aseveraron que en materia de gestión 
el primer año de labores fue positivo y propositivo, al argumentar que fueron presentadas iniciativas ante el pleno 
aprobadas de manera unánime, lo que habla de la coherencia y responsabilidad en que fueron integradas. Jorge Daniel 
Alviso, presidente de la bancada, puntualizó que las acciones son trascendentales para la vida de la ciudad con el 

compromiso público de rendir cuentas para someterse al escrutinio ciudadano. “Tenemos temas ingresados a comisiones 
y un par de ellos que están por dictaminarse y con base en ellos estoy convencido que se harán de manera positiva 
porque nadie puede ir en contra de un beneficio”. En presencia del dirigente estatal del blanquiazul, Alejandro Moreno 
Abud, destacaron que dentro de los logros obtenidos se encuentra la propuesta para instalar sistemas de captación de 
agua pluvial en escuelas y edificios púbicos, que ayude a disminuir la erogación por consumo de líquido, además de 
impulsar la Ley General de Control del Tabaco, que permite contar con edificios libres de humo. También destacaron la 
propuesta para que el municipio sea el primer organismo en contar con un Fondo Pyme, aunado a la creación de un 

Consejo Consultivo para el desarrollo económico. (Milton Cortés, página 05) 

Crónica-Estará atento el PAN a los “mapaches”, asevera Moreno: “Tenemos que ser responsables para denunciar la 
operación de mapaches priistas y el rebase de topes de campaña, pues en cada contienda electoral son evidentes los 
gastos excesivos del tricolor”, enfatizó el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud. 
Lamentó que en los últimos comicios en Hidalgo los candidatos del Revolucionario Institucional (PRI) rebasaron topes de 
campaña, aunque tanto el Instituto Estatal Electoral (IEEH) y el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) rechazaron este 
escenario. “Estaremos al pendiente, el PRI en cada elección sobrepasa gastos de campaña, todo mundo lo sabe menos 
los órganos electorales, aunque el PAN da el voto de confianza al IEEH”. Descartó que durante el proceso electoral del 
próximo 7 de julio, donde renovarán diputaciones locales, impulsen una coalición de facto con el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), pues los panistas cuentan con perfiles suficientes. “No tenemos aún el escenario de facto, no hemos 
dialogado, registraremos a los 18 candidatos y respaldaremos nuestras planillas”. (Gabriela Porter, p{agina 08) 

Crónica-Comienza registro de aspirantes perredistas: Inició el periodo de registro de precandidatos a diputados locales 
por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD), de acuerdo con el secretario general, Marco Antonio Rico, el 2 
de abril definirán las planillas que competirán al interior del sol azteca. Una vez que la Comisión Nacional de Elecciones 
aprobó la convocatoria que elaboró el VII Consejo Estatal para la elección de candidatos por mayoría relativa y 
representación proporcional, comenzó el plazo para inscribirse. El documento exhibe fechas y requisitos para eventuales 
aspirantes a una diputación, el registro de planillas para candidatos tanto por vía plurinominal como por mayoría relativa 
corresponde del 20 al 25 de marzo. Además, el periodo de precampañas será del 2 al 16 de abril, a fin de que el 20 del 
mismo mes el VII Consejo Estatal efectúe el escrutinio y selección formal. “Durante el periodo de precampaña, se 
entrevistarán con consejeros para plantear sus propuestas”. (Gabriela Porter, página 08) 

Milenio-Abren registro de precandidatos a diputados del PAN: El presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno 
Abud, dio a conocer que iniciaron ya los registros para precandidatos a diputados locales en los nueve distritos en donde 
el método de elección de los aspirantes será el ordinario. Los distritos en donde se abrieron los registros son: Pachuca I, 
Pachuca II, Tulancingo, Tula, Tepeji del Río, Huichapan, Tenango de Doria, Tizayuca y Huejutla. Moreno Abud expresó 

que los registros de precandidatos en estos distritos se cerrarán el próximo sábado. "Esperaremos cuántos precandidatos 
se van a registrar hasta el próximo sábado", agregó el dirigente. Cuestionado sobre el método de elección de los 
precandidatos, respondió que habrá urnas en los Comités Municipales, "va a ser el voto directo de los militantes del 
partido, es decir, exclusivamente de los miembros del partido". Moreno Abud precisó que del 6 al 20 de abril se realizará 
el periodo de pre campaña. "Y la elección será el 21 de abril, de ahí estaremos ya dando los que son los ganadores, los 
posibles candidatos", dijo. Agregó que el método de selección para el resto de los distritos será el de designación directa 
bajo el procedimiento que marque la Comisión Nacional de Elecciones del PAN y Comité Ejecutivo Nacional. Alejandro 
Moreno mencionó que en la elección para representación proporcional se utilizará el método ordinario. El registro de los 
aspirantes el del 19 al 24 de marzo, "va a ser en dos fases: la primera va a ser del 31 al 6 de abril, la elección será el 7 
de abril, la segunda fase será del 11 al 20 de abril ye! 21 será la elección y por ahí del 28 ya tendremos la lista definitiva 
para representación proporcional". Tras la Asamblea Nacional de Partido Acción Nacional aseguró que se dará más fuerza 
a los militantes. "Se aprobó el que los miembros activos tanto por los presidentes estatales y nacionales del PAN, toda la 
reforma está a favor de los militantes", concluyó. (Alejandro Reyes, página 12) 
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Sol de Hidalgo-Grupo EDILICIO del PAN rinde informe a actividades: El grupo Edilicio del PAN en Pachuca, dio a 
conocer su informe de actividades 2012-2013. Acciones legislativas, iniciativas, apoyos, labor comunitaria, gestión social 
y participación ciudadana se incluyen en la cerca de 20 comisiones en que se divide el Grupo. En un acto encabezado por 
el presidente estatal, Alejandro Moreno, afirmaron que como funcionarios públicos postulados por el PAN, no solamente 
es una obligación reglamentaría partidista la rendición de cuentas, “sino una convicción”. ]”Con este ejercicio queremos 
corresponder a la confianza que tanto la ciudadanía como nuestra militancia ha depositado en nosotros, con el afán de 
representarlos con honestidad y dignidad”. En cumplimento del artículo 70 fracción d) del reglamento de las relaciones 
entre el PAN y los funcionarios públicos de elección postulados por el PAN presentaron sus resultados. “El PAN se funda 
no para ser un partido de elecciones, sino una organización permanente con doctrina filosófica política y social que 
defiende siempre la votación de servicio y capacidad de analizar cada caso de acuerdo a su doctrina y con la exigencia 
del bien común. (redacción, Ojo Política) 

El Independiente- Buscarán acuerdo para evitar propaganda política en transporte público: El Partido Nueva 
Alianza (Panal) pedirá al gobierno del estado llamar a un acuerdo para evitar propaganda política en transporte público, 
al considerarla acción imparcial. El líder albiverde Heriberto Martínez Santiago señaló que existen temas pendientes en 
materia de reforma electoral como el uso de medios de transporte para promocionar institutos políticos. “Consideramos 
que es imparcial, tendencioso y poco equitativo para algunos partidos, será de los asuntos que llevemos a la mesa con la 
Secretaría de Gobierno para que llame a un acuerdo político que dé certidumbre.” Martínez Santiago sostendrá en el 
transcurso de esta semana reunión con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, para establecer lineamientos de 
cara a la elección del 7 de julio. Para contender en la elección local 2013 lo más importante es la equidad. Son varios 
temas que quedaron pendientes y ojalá lo pongan en la agenda a manera de acuerdo, no precisamente como reforma, 
argumentó. “Las reformas deben ser más de fondo y estas se deben llevar a cabo con participación del gobierno y 
Congreso estatal, pero consideramos que es muy corto el tiempo para efectuar este procedimiento.” En otro tema, 
informó que esta semana quedará lista la convocatoria para elegir a sus candidatos rumbo a la elección para renovar el 
Congreso local. Fernando Moctezuma se reunió en días pasados con los dirigentes de PRI, Verde Ecologista, PRD, 
Movimiento Ciudadano y PAN; falta acordar con el Partido del Trabajo y Nueva Alianza. (Gerardo Neria, página 04)  

El Independiente- Prometen PAN y PRD cumplir cuotas de género: Al arrancar el registro de precandidatos, 
Acción Nacional aseguró que cumplirá con las cuotas de género durante la selección de sus abanderados para los 
comicios de diputados locales. El dirigente panista Alejandro Moreno Abud dijo que respetarán el 40 por ciento de 

candidaturas para mujeres, tal como lo marcan estatutos del partido y ponderó que podría haber abanderadas en 
distritos electorales de Tula, Tepeji y San Agustín Metzquititlán. Ayer inició la carrera para que los aspirantes de Acción 
Nacional registren sus precandidaturas del 19 al 24 de marzo para mayoría relativa, así como de representación 
proporcional. El 21 de abril el PAN elegirá a sus candidatos a diputados locales por mayoría relativa mediante el voto de 
militantes en nueve distritos y el resto a través del método de designación directa, establecido por la Comisión Nacional 
de Elecciones. PRD garantiza 50 por ciento de equidad El Partido de la Revolución Democrática (PRD) inicia hoy el 
registro de sus precandidatos, proceso que vence el 25 de marzo, mientras que la elección de fórmulas será por votación 
de los integrantes del Consejo Estatal Electivo el 20 de abril. Ramón Flores Reyes, diputado del sol azteca, aseguró que 
los estatutos del partido contemplan 50 por ciento de candidaturas para mujeres, lo cual será respetado en la selección 
de perfiles perredistas. Aseguró que el partido tiene candidatos competitivos y en caso de no encontrarlos aseguró que 
los buscarán entre la sociedad. La legislación establece que el IEE requerirá al partido para que rectifique la solicitud de 
registro con fin de cumplir con la paridad de género y le apercibirá que en caso de no hacerlo sancionará con la negativa 
del registro. (Víctor Valera, página 04)  

El Independiente- Presentó fracción edilicia del PAN primer informe de actividades: La fracción edilicia del 
Partido Acción Nacional (PAN) presentó el primer informe de actividades durante el año pasado, así como iniciativas ante 
la asamblea municipal. El coordinación del grupo blanquiazul y síndico jurídico, Daniel Alvizo Contreras mencionó que de 
acuerdo con los estatutos de la organización política estipula a los representantes populares rendir cuentas ante la 
militancia y población. “Es una convicción de este grupo edilicio acceder a un ejercicio de rendición de cuentas, nosotros 
creemos en la participación ciudadana como pilar de la democracia y de los buenos gobiernos”, indicó. Alvizo Contreras 
aseguró que la fracción edilicia del PAN marcó agenda dentro de la asamblea municipal con la presentación de 
propuestas y dictámenes. “Hemos sido por mucho el grupo que más participa, aporta y debate, además no le tenemos 
miedo a entrar a los temas de verdadero interés para el municipio”, apuntó. El evento fue realizado en conocido 
restaurante de la calle de Guerrero donde el grupo edilicio del PAN entregó resumen de las actividades al comité directivo 
municipal de Acción Nacional. En entrevista, el síndico jurídico mencionó que existen dos temas importantes en la agenda 
de la asamblea municipal, las reformas al reglamento interno de la administración local y al ordenamiento de tránsito. En 
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el primer asunto compartió que analizan diferentes funciones de las secretarías y la posibilidad de modificar el 
organigrama de algunas, como Obras Públicas y Servicios Municipales. Sobre la modificación al ordenamiento de tránsito, 
Alvizo Contreras comentó que la fracción panista impulsa la movilidad urbana a través del uso de bicicleta, por lo tanto 
buscan respeto a los derechos de ciclistas. (José Manuel Martínez, página 07)  

El Reloj- Comienza registro de precandidatos a diputados en el PRD: A unas horas de registrarse como 
precandidata a diputada local por el Partido de la Revolución Democrática, Diana Laura Marroquín Bayardo denunció la 
presunta imposición de Miguel Ángel Romero Mejía, responsable de la Juventud al interior de la Comisión Operativa de 
Tulancingo, quien hace unos días, lanzó amenazas a sus compañeros por no apoyarles en sus aspiraciones políticas. En 
conferencia de prensa, la aspirante a conseguir una curul local, declaró, solicitaron a la dirigencia estatal del PRD tomar 
medidas contra Romero Mejía, no sólo por acudir a una reunión extraordinaria de militantes de Tulancingo en estado 
etílico, también, de amedrentarlos con respecto a su inminente candidatura por este Distrito Electoral, so pretexto de 
tener apoyo incondicional del ex senador José Guadarrama Márquez. Marroquín Bayardo destacó, pese a la cláusula 
publicada en la convocatoria para aquellos que, en algún momento hicieron menciones en contra del partido, en su caso, 
algún daño, por ende, aspira participar en esta jornada electoral, se reservarán el derecho de avalarla o no, acudirá este 
miércoles al CDE para registrar su fórmula. Dejó en claro, la decisión de contender fue consensuada, cuyos integrantes 
de la Comisión Operativa con el fin de evitar una imposición o dedazo de un personaje dijo, con escasa presencia, lo cual 
queda de manifiesto al no asistir a las reuniones ordinarias durante 90 días, a pesar de los reiterados llamados hechos. 
Diana Marroquí n manifestó que solicitó ya, licencia como vocera, además de separarse de su cargo de presidenta de la 
Fundación Conquistando Corazones, esto, evitará suspicacias de buscar apoyos extras con miras a la candidatura por el 
Distrito III de Tulancingo.  (Verónica Ángeles Cilia, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Crónica-Vigente periodo para tramitar credencial de elector: Continuará la Junta Distrital 04 del Instituto Federal Electoral 
(IFE) con los trámites para expedir la credencial de elector, aunque quienes los comiencen por extravío no podrán votar 
en las próximas elecciones, ya que el pasado viernes concluyó el periodo para que fueran integrados a la lista nominal; 
informó el consejero presidente, Oscar Ávila Aldana. Quienes acudan esta semana y en fechas posteriores recibirán los 
plásticos una vez que haya pasado la elección. Se conoció que del 28 al 30 de marzo, el módulo fijo ubicado sobre la 
calle Guerrero, número 607 A, permanecerá cerrado debido al período de asueto correspondiente a Semana Santa. 
Aquellos que iniciaron el trámite en 2011 y aún no la han recogido, tienen como fecha límite hasta el próximo 26 de 
marzo, de lo contrario la documentación será destruida. (Everest Villagrán, página 10) 

Criterio-Envían 3 mil 49 paquetes electorales de 2006 al DF: El material fue trasladado hasta la capital del 
país en camionetas, informó el IFE. La delegación del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo envió a la Ciudad 
de México los tres mil 49 paquetes electorales de las tres elecciones que hubo durante 2006; es decir, la de presidente de 
la República, diputados federales y senadores. Debido a que existe aún una impugnación en un organismo internacional 

por la contienda presidencial de hace más de seis años, el encargado de esta área, José Luis Ashane Bulos, señaló que 
no pueden destruir el material electoral en tanto no se resuelva la controversia. El funcionario electoral señaló que este 
material, el cual fue llevado en camiones a la Ciudad de México, será concentrado en una sola bodega, la cual albergará 
las documentaciones electorales de las otras 31 entidades federativas. En principio, toda la documentación de dichos 
comicios se resguardo en 300 bodegas por dos años; después, en 2008, se cambio a sólo 32 y para este año, sólo se 
almacenará en un inmueble. (José Antonio Nacif, página 09) 

Sol de Hidalgo-Almacenados 6 años, al fin salen paquetes electorales: Representando un ahorro de 17 mil pesos 
mensualmente por la renta de una bodega en Pachuca, finalmente los 3 mil 49 paquetes electorales de las elecciones 
federales de 2006, correspondientes a Hidalgo, serán llevados a una nacional del Instituto Federal Electoral, luego de que 
no se han destruido por existir, aún, procedimientos que deben desahogarse. Esto lo informó el vocal ejecutivo de la 
Junta local del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane, ayer, en el almacén en donde, desde julio de 2006, se mantuvieron 
almacenados esos paquetes que contienen los resultados de los comicios federales en que logró el triunfo el ya ahora ex 
presidente de la República, Felipe Calderón, así como legisladores en aquel año. Apuntó que desde hace más de seis 
años este almacenamiento se daba en las 32 entidades del país y que fue el año anterior en que el IFE acordó reunirlas 
todas en una bodega nacional, correspondiéndole al Instituto en Hidalgo enviar sus 3 mil 49 paquetes electorales. A 
pregunta expresa, sostuvo que no fueron destruidos por las impugnaciones que se dieron, primero, tras la elección 
federal de 2006, y luego por otras que se presentaron, siendo la última el año anterior después de que en noviembre 
pasado el IFE ordenó su destrucción, con lo cual, dijo, hay que esperar a que se resuelva el recurso. Opinó que "ya 

debería destruirse la documentación", particularmente porque en todo el país esos documentos se mantuvieron 
resguardados representando un gasto elevado en el pago de alquiler de bodegas, así como en lo concerniente al de los 
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efectivos del Ejército Mexicano que las vigilaba. "Se manejan varias cantidades, pero se habla de que a finales del año 
pasado el gasto excedía los 750 millones de pesos en todo el país", dijo José Luis Ashane, precisando que en el caso de 
Hidalgo la renta de la bodega donde fueron reguardadas hasta ayer, era de 17 mil pesos mensuales, incluyendo servicios 
necesarios. "El IFE espera a que se resuelva el último de los recursos para poder proceder a la destrucción. Prueba de 
que no había ningún recurso en contra, es que se había autorizado el año anterior. Pero en cuanto se supo, nuevamente 
fue presentado una impugnación contra esa decisión del Consejo General y ahora estamos en espera. Pero es lógico que 
ha representado un gasto muy elevado almacenar los paquetes", concluyó. (redacción, Ojo Política) 

El Independiente- Para disminuir gastos trasladan boletas electorales de 2006: Custodiadas por el Ejército, el 
Instituto Federal Electoral (IFE) trasladó de Hidalgo a la capital del país las boletas de la elección presidencial, diputados 
federales y senadores de 2006. A partir de las 7:30 horas, trabajadores del organismo abrieron la bodega de San Antonio 
el Desmonte donde permanecieron resguardados 3 mil 49 paquetes sellados y los colocaron en dos tráileres. 
Representantes de partidos políticos y consejeros electorales constataron el estado de la paquetería que contiene 2 
millones 811 mil boletas de los comicios de presidente, senadores y diputados federales, así como papeletas sobrantes. 
Las boletas resguardas en cada uno de los estados serán enviadas a la Ciudad de México con tal de concentrarlas en un 
almacén, señaló el vocal ejecutivo del instituto José Ashane Bulos. “La decisión del IFE de crear una sola bodega me 
parece correcta ya que disminuye costos, pero considero que debió ocurrir desde antes”. Tan solo en renta de la bodega 
de San Antonio el Desmonte, se estima que el instituto pagó mensualmente 17 mil pesos, además de servicios de 
seguridad. De 2006 a 2008 existían 300 bodegas en todo el país y después fueron creados 32 centros de 
almacenamiento en cada capital. El IFE había decidido destruir los paquetes electorales de la elección de 2006, sin 
embargo debido a la impugnación de la revista Proceso serán almacenados en el Distrito Federal con la finalidad de ser 
expuestos a académicos y partidos políticos. Los paquetes electorales fueron marcados por colores de acuerdo al distrito 
electoral al que pertenecen. (Víctor Valera, página 05)  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Eje de administración estatal es la educación, reitera Olvera: Una tercera parte del presupuesto que ejercen los 
tres niveles de gobierno es aportado por Petróleos Mexicanos (Pemex), por ello una de cada tres escuelas es financiada 
por recursos derivados del energético, afirmó el gobernador Francisco Olvera, al presidir el 75 aniversario del Centro de 
Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTIS) número 8. Estas coincidencias son importantes ya que el país lo 
que necesita históricamente es fortalecer la cuestión educativa, al contar con una amplia diversidad de regiones. Mientras 
en la parte sur de Hidalgo hay empleos, con un crecimiento económico y poblacional, en otras zonas rurales de la nación 
se registra un atraso considerable que debe ser atendido cuanto antes. Olvera Ruiz puntualizó que las desigualdades 
sociales sólo pueden resolverse por la vía de la educación, por tanto “en México estamos comprometidos con la 
educación pública y el futuro depende de ello”. Agregó que es un valor para los mexicanos, además un concepto a partir 
del cual debe insertarse el progreso, por lo cual es uno de los temas más importantes para los próximos años en este 
país. Destacó que en la actual administración y particularmente en el presente ciclo escolar se incorporaron 23 nuevos 
centros educativos en regiones donde antes no existían, además de la creación de tres nuevas universidades. Lo que 
permite generar igualdad de circunstancias y mayores oportunidades para todos los hidalguenses, de forma 
independiente a las diversas regiones que conforman el estado de Hidalgo. Agregó el mandatario estatal que hoy reclama 
el mundo moderno y la globalización el fortalecimiento de la educación técnica, que tiene que ver con las llamadas 
ciencias exactas o duras. Por ello, el punto de partida de la Ciudad del Conocimiento es el Instituto Politécnico Nacional, 
ya que generará los conocimientos que a su vez permitirán fortalecer a las industrias. En este contexto, se debe hacer del 
conocimiento una fuente generadora de desarrollo de empleos, ya que es el objetivo de este proyecto educativo que se 
puso en marcha en este año. Recordó que otro de los estímulos que recibe el alumnado del nivel bachillerato es la 
entrega de computadoras a los mejores promedios por salón, “con esto se enfatiza que no hay nivel educativo que esté 
descuidado; todos están creciendo y ofreciendo educación de calidad”, concluyó. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Presiona Congreso para conocer situación de refinería: La comisión para la construcción de la refinería que 
conforman legisladores locales, solicitará al gobierno federal la agenda de trabajo que contempla para este año en 
ejecución de dicha infraestructura, adelantó el diputado Ramón Ramírez. Autoridades de Petróleos Mexicanos (Pemex) 
informaron que se concluiría la nueva refinería a finales de 2017, pero sería importante conocer la ruta, calendario y 
programa de ejecución del proyecto para que no suceda lo mismo que con el gobierno de Felipe Calderón. “El Presidente 
de México, Enrique Peña Nieto, ha manifestado su intención de darle continuidad a la construcción de la refinería, que 
será un detonante económico para la zona”. Hay información de que estaría funcionando hasta 2018, pero el compromiso 
presidencial es que se concluya, es importante además avanzar en la reconfiguración de algunas refinerías. “Pero 
también es importante avanzar en la construcción por lo menos de la refinería que ya está comprometida para que lo 
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más pronto posible disminuya o se revierta la inercia que tenemos en importación de gasolinas que anda en alrededor de 
400 mil barriles diarios”. En el Congreso local existe una comisión especial que le da seguimiento a la edificación del 
complejo, seguramente a partir de las declaraciones que se hicieron se reunirán para analizar y solicitar el calendario de 
ejecución del proyecto. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Ponen fin a conflictos agrarios de la UNTA: Solucionaron conflictos campesinos en Hidalgo, integrantes de la 
Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) sostuvieron una reunión con representantes del Registro Nacional 
Agrario (RNA) y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) para analizar diversos asuntos, además 
de priorizar resoluciones pacíficas. La dirigente de la UNTA, Martha López Ríos, informó que todas las instancias 
gubernamentales, tanto estatales como federales, tienen disposición de finalizar los problemas de ordenamiento 
territorial, medición y deslinde de tierras. En Hidalgo permanecen 15 conflictos; solucionaron cuatro inconvenientes 
específicos del organismo. (Gabriela Porter, página  04) 

Criterio-Defiende Olvera labores en refinería Bicentenario: Hay voces que pretenden desacreditar el proyecto de 
la refinería Bicentenario, pero desconocen que en este momento se está trabajando en la construcción de dos túneles de 
2.5 kilómetros cada uno para desviar los canales de riego, defendió José Francisco Olvera Ruiz. Ante los señalamientos 
vertidos por directivos de Petróleos Mexicanos (Pemex) que ven en estos trabajados motivos para el retraso de la obra de 

ingeniería en el polígono de Tula y Atitalaquia, Olvera Ruiz indicó que "quienes quieran ver chimeneas con humo, antes 
se tiene que concluir con estas obras de infraestructura". Actualmente Pemex está haciendo estas obras y se espera que 
a finales del año ya se pueda observar parte de la construcción de la refinería, dijo el mandatario. En entrevista al 
finalizar la entrega de computadoras a personal de apoyo de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Olvera Ruiz desestimó que el tiempo que llevó la entrega de los terrenos, así como el estudio del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) hallan impactado en el calendario de la construcción de la refinería, 

pues están dentro del parámetro de tiempo. Sin embargo, Olvera acotó que efectivamente los trabajos del INAH llevaron 
su tiempo y de las 750 hectáreas se tuvieron que reservar 40, por contener hallazgos arqueológicos. "Esto retrasó a 
Pemex la elaboración del proyecto y del tipo de tecnología que se empleará, pues todo se diseñó con base en las 
dimensiones y características del terreno", detalló el gobernante. "Ya se lanzaron dos licitaciones internacionales para la 
refinería Bicentenario" concluyó. (Miriam Avilés, página 07) 

Criterio-Plazas a otorgar dependen de las reformas secundarias: La designación del número de plazas 
concursables en educación básica para Hidalgo dependerá de las reformas secundarias que se aprueben a nivel federal, 
destacó Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. El líder de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), dijo que "hasta el momento el proceso de selección para ingreso al magisterio se mantiene igual. Sin 
embargo, esperamos las modificaciones secundarias que realizarán los diputados federales". Sin tener un número total de 
plazas que se podrían concursar en la entidad en julio próximo, destacó que se tienen que considerar el número de 
jubilaciones que este año podrían liberarse, la cuales podrán ser entre 300 y 400 maestros. Ramírez Oviedo informó que 
sólo el año pasado hubo mil 200 jubilaciones, pero estos espacios fueron cubiertos por los docentes que concursaron por 
una plaza, y que quedaron en la lista de prelación, según la evaluación aplicada durante julio a cerca de dos mil 
aspirantes. Sin dar una cifra de cuántas plazas podrán ser concursadas este año, la Secretaría de Educación Pública de 
Hidalgo, indicó que ya se tuvo la primera mesa de trabajo con el sindicato. (Miriam Avilés, página 07) 

Criterio-A la alza, ninis en Hidalgo; informan: En Hidalgo, el número de jóvenes que “ni estudian ni trabajan” tiende 
ir a la alza, según la Encuesta Nacional de Juventud 2011, que reveló que la desocupación aumentó de 11.7 por ciento 
en 2005 a 12.9 por ciento en 2010 en jóvenes de entre 14 y 19 años de edad. En la entidad, se calcula que alrededor de 
103 mil jóvenes ni estudian ni trabajan; la principal razón de la deserción escolar se debe a cuestiones económicas, con 
41.8 por ciento provocadas por la falta de recursos. En México, existen más de siete millones de ninis, de los cuales 
Hidalgo abona cerca de uno por ciento del total, siendo uno de los estados con menor índice de desocupación juvenil. En 
Hidalgo, de la población económicamente activa más de 1.6 por ciento de los jóvenes, a partir de los catorce años, se 
encuentra sin laborar y la tendencia indica que el número aumentará. De acuerdo con la Organización para la 
Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), en México 23% de la población joven pertenece al grupo de los ninis y los 
jóvenes que si trabajan, cerca de 68 por ciento lo hace de manera informal. (Ignacio García, página 08) 

Criterio-Termina horario de invierno en escuelas: El próximo jueves 21 de marzo es el último día del horario de 
invierno que se implantó en instituciones, públicas y privadas, de educación básica de la entidad. María Luisa Pérez 
Perusquía, directora general de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), informó que el 
próximo jueves 21 de marzo es el último día del horario de invierno que se implantó en instituciones, públicas y privadas, 
de educación básica de la entidad. Este horario se implementó en escuelas cuya ubicación -con condiciones 
climatológicas adversas- lo requirieron por las bajas temperaturas. Pérez Perusquía recordó que la medida implicó que 
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estudiantes de turno matutino de primaria y secundaria ingresaran a clases media hora después de su horario habitual. 
La directiva acotó que el horario de invierno se aplicó en Centros de Desarrollo Infantil (Cendis), escuelas primarias 
generales, así como secundarias generales y técnicas, que por acuerdo de sus respectivas comunidades escolares 
(maestros y padres de familia) solicitaron la autorización a supervisores y jefes de sector. María Luisa Pérez recordó que 
la medida se tomó para prevenir enfermedades respiratorias en alumnos, ante las bajas temperaturas. Finalmente, dijo 
que los centros educativos de los niveles y modalidades referidas regresarán a su horario regular en turnos matutinos el 
próximo viernes 22 de marzo; en el caso de nivel secundaría la entrada volverá a ser a las 7:00 horas y en primarias a las 
8.00 horas. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Milenio-Gobierno no responderá a provocaciones: Moctezuma: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 
Pereda, anunció que el Ejecutivo estatal no responderá a las incitaciones del alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez 
Pedraza, quien a través de distintas organizaciones campesinas, como la Sociedad Integral de Organización Nacional 
(SION) y el Movimiento Indígena Otomí (MI0), que dirigen sus hermanos Pascual y Vicente, ha buscado la confrontación 
bajo el argumento de que el PRI busca intervenir en la vida política del municipio, que administra el Partido Acción 
Nacional (PAN). El responsable de la política interna en Hidalgo comentó que ha buscado acercamiento con el edil; sin 
embargo, sus simpatizantes "utilizan un tipo de estrategia que pudiera generar enconos entre la población para incitar a 
un enfrentamiento contra el Estado". "Hemos estado buscando siempre la vía de la concertación, nunca generamos una 
confrontación; sin embargo, hay actitudes que demuestran los contrarios y nosotros trataremos de hacerles ver que la 
única forma de lograr mejoras al desarrollo, es con acuerdos y en paz social utilizando el mecanismo del acercamiento", 
indicó. Moctezuma Pereda recalcó que el gobierno estatal no "caerá en la provocación" de Charrez y que nuevamente 
intentarán conciliar para llegar a un acuerdo que beneficie a la ciudadanía del municipio del Valle del Mezquital. "La 
provocación lo único que genera es malestar entre quien aspira a gobernar. Dicen que para que haya conflicto se 
necesitan dos y en este caso el estado no se va a prestar a eso", reiteró. Apenas el lunes pasado, la dirigente de la Unión 
de Trabajadores Agrícolas (UNTA) en la entidad, Martha López Ríos, se "deslindó" de cualquier acción del alcalde, al 
considerar que utiliza a las comunidades indígenas para manifestaciones en la capital del estado con fines políticos. "La 
agrupación no participa ni avala las manifestaciones de comunidades indígenas que el presidente municipal de 
Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, convoca y realiza en la ciudad de Pachuca para fines políticos propios. Diversos poblados 
identificados con la UNTA, como la zona de Capula, han sido llamados para protestas, pero la dirigencia estatal no 
participará. (Martín Anaya, página 13) 

El Independiente- Cámaras impulsan Texcoco: La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y su 
homóloga de Aerotransportes (Canaero) respaldaron al municipio de Texcoco como el sitio ideal para la construcción de 
un nuevo aeropuerto para la Ciudad de México, mientras que el secretario de Economía (SE) Ildefonso Guajardo informó 
que es un hecho la construcción de la terminal aérea aunque eludió precisar dónde. El portal de noticias 24 Horas publicó 
ayer que el presidente de la CMIC Luis Zárate argumentó que el municipio de Texcoco podría albergar la construcción del 
nuevo aeropuerto ya que “es el único lugar que tiene las condiciones para llevar a cabo la obra”, y además adelantó que 
el costo de la edificación sería de 4 mil millones de dólares. Por otra parte, en entrevista realizada por la agencia 
Notimex, el presidente de la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) Guillermo Heredia celebró el anuncio que la 
obra es analizada por la administración actual, y en cuanto al lugar de construcción señaló que Texcoco es el sitio 
preferente aunque aclaró que deberá contar con mínimo de cuatro pistas para realizar operaciones simultáneas. Heredia 
recalcó que el nuevo aeropuerto es necesario ante la expansión que registra la industria que cerró con crecimiento de 11 
por ciento en 2012 respecto a 2011. Adelantó que en los próximos años Aeroméxico, Interjet, VivaAerobús, Volaris y 
Aeromar realizarán en conjunto inversión de 20 mil millones de dólares para la compra de más de 250 aeronaves. Por 
otra parte, y en entrevista posterior a la firma de convenio entre la Profeco y la Canaero signado ayer, Ildefonso 
Guajardo detalló que el gobierno federal debe proveer la infraestructura necesaria para ofrecer un servicio de calidad. 
Dijo que el gobierno federal prepara solución definitiva para la expansión de la industria aeroportuaria del país, por lo 
que trabaja en el proyecto del nuevo aeropuerto para la Ciudad de México. El funcionario mencionó que dicha obra será 
anunciada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. “Sin duda a este gobierno le queda claro que el 
siguiente paso en calidad de servicios es lograr el proyecto en el cual, el gabinete presidencial encabezado en este caso 
por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, está trabajando, que es el próximo aeropuerto para la Ciudad de 
México”, afirmó. Insistió en que la presente administración tiene una responsabilidad al retomar uno de los proyectos 
“más anhelados” que es la solución de un tema que abonará al crecimiento del país. Frente a la insistencia de reporteros 
por conocer el lugar en que será construida la terminal aérea, Guajardo aseveró que el Ejecutivo federal es el único que 
informará lugar y fecha de la construcción de una obra de estas características. “Es todo lo que puedo decir, porque no 
es la cartera que encabezo”, aseguró. También entrevistado por Notimex, el coordinador del comité de infraestructura del 
transporte del Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM), Jorge de la Madrid Virgen, informó que el gobierno federal 
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está por terminar los estudios para precisar costos de construcción, fechas y factibilidad, entre otras. “Sí se va a construir 
el nuevo aeropuerto, aunque todavía son hechos estudios para precisar la fecha del inicio de la edificación. De acuerdo 
con nuestros estudios debería ser en la zona de Texcoco”, dijo. Precisó que parte del análisis está centrado en la 
pavimentación de las pistas de aterrizaje, debido a que los terrenos en esa zona son blandos por el lago que existía 
anteriormente. (Redacción, página 03)  

El Independiente- Aeropuerto en Hidalgo no busca competir con otros: Olvera: El modelo de aeropuerto que 
busca Hidalgo no pretende competir con ningún proyecto similar en el país, ya que el estado busca una estación “entre lo 
civil y lo industrial”, explicó el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Afirmó que sigue vigente su idea de construir una base 
aeroportuaria en el Valle de Tizayuca, cuyos servicios estén orientados a mantenimiento y reparación de aeronaves. 
Remarcó la apertura de la federación hacia el tema. “Ha cambiado la forma de atendernos, en lugar de buscar los 
pretextos para decirnos que no, hoy tenemos una actitud en la que gobierno federal nos acompaña buscando cómo darle 
sustento al proyecto”. El titular de la Secretaría de Economía, Ildefonso Guajardo afirmó que el gobierno federal ya 
trabaja en el proyecto del nuevo aeropuerto para la Ciudad de México con objeto de solucionar la expansión de la 
industria aeroportuaria del país. Además, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis 
Zárate argumentó que el municipio de Texcoco podría albergar la nueva estación en la zona metropolitana, ya que es el 
único lugar con las condiciones para llevar a cabo la obra. Sobre este aspecto, Olvera Ruiz aclaró que “hay muchos 
planes, se dicen muchas cosas. Lo que a nosotros nos queda claro es que el modelo de aeropuerto que propusimos no 
compite con ningún otro”. En caso que gobierno federal determine ampliar o hacer un nuevo aeropuerto en el Valle de 
México, Hidalgo propondrá una base aérea que dé mantenimiento a la aviación civil, reiteró. El pasado 6 de marzo el 
gobernador Francisco Olvera se reunió con el secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT) Gerardo Ruiz Esparza, a 
quien planteó varios temas de infraestructura entre estos la urgencia que Hidalgo posea un aeropuerto. Además, cabe 
recordar que durante la única visita que realizó Enrique Peña al estado como candidato firmó seis compromisos, entre los 
que destaca una terminal aérea en Tizayuca, continuidad a la refinería, apoyo a la Ciudad del Conocimiento, entre otros. 
Refinería camina En entrevista al concluir un encuentro con afiliados a la sección 15 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, el mandatario aseguró que la refinería avanza conforme al presupuesto asignado. “Esto 
depende de proyecto y presupuesto y hoy están las dos cosas vivas. Hay voces que pretenden desacreditar pero en este 
momento construyen dos túneles de dos y medio kilómetros cada uno para desviar los canales de riego. Es una obra tan 
cara, como lo que costó la tierra.” Hoy Pemex hace una fuerte inversión en obras de infraestructura y en su momento 
veremos cómo camina esto. “Todas las fases de construcción llevan determinado tiempo, que no es rápido (….) 
seguramente veremos a fin de año movimiento de tierras”, detalló. (Gerardo Neria, página 03)  

El Independiente- Delega Congreso, gestiones sobre la Bicentenario a Ejecutivo estatal: Ramón Ramírez 
Valtierra, presidente del Congreso local, pasó la responsabilidad al Ejecutivo para decidir si exige al gobierno federal 
resarcir lo que autoridades estatales gastaron para comprar los terrenos de la refinería Bicentenario. “Es un tema que le 
corresponde al Ejecutivo estatal decidir y en su caso gestionar, sería más importante que le den continuidad y agilicen el 
proyecto de construcción de la refinería”, declaró. Durante el anterior sexenio, diputados locales y federales pidieron en 
reiteradas ocasiones al gobierno panista resarcir a autoridades estatales el costo de los polígonos donde está asentado el 
proyecto petrolero. Además, consideró que será difícil recuperar el tiempo perdido por la administración federal en la 
construcción de la refinería. “Lo único que se puede hacer es darle continuidad y agilizar el proceso de construcción. 
“Sería importante la ruta, calendario, programa de ejecución del proyecto para que no suceda lo que nos sucedió con el 
gobierno de la República de Felipe Calderón”, declaró durante entrevista. Además, dijo que el retraso en la edificación 
afecta las expectativas de los campesinos que esperaban ser parte del proyecto y compraron maquinaria. “Por supuesto 
que ya se vio afectada esa expectativa, esperemos que este año como también fue señalado, se licite y contraten los 
trabajos de la segunda etapa que son terracerías, reencauzamientos de algunos canales y de las líneas de conducción 
eléctrica.” (Redacción, página 02)  

El Independiente- Avanzan obras estatales con Papelito habla: Sedeso: A casi dos años de su inicio, el 
programa Papelito habla del gobierno estatal registra 45 por ciento de avance; la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) 
estima concluir la entrega de beneficios este año. Geraldina García Gordillo, titular de la dependencia, subrayó el papel 
de los comités ciudadanos de obra, encargados de vigilar el ejercicio de recursos y la correcta aplicación de los mismos. 
“Este año estamos con el compromiso que nos indicó el gobernador de concluir la entrega de estos trabajos. El pasado 
fin de semana estuvimos en Huejutla, donde existen 48 encargos y llevamos concluidos 20.” El programa Papelito habla 
forma parte de la estrategia Beneficios del gobierno estatal, corresponde a la ejecución de 500 obras de drenaje, 
electrificación, sistemas hidráulicos, rescate de espacios públicos, mejoramiento de vialidades y techumbres en centros 
escolares. Geraldina García aseguró que la Sedeso se ajustará a los tiempos electorales para suspender la ejecución de 
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programas, aunque adelantó que abril será el mes de la Cruzada nacional contra el hambre. “Siempre hay un acuerdo 
que firma el gobernador, todavía no tenemos la fecha pero por supuesto siempre lo haremos con la responsabilidad que 
demanda el caso para no interferir en el proceso y que esto no sea una causa de conflicto entre comunidades.” Adultos 
mayores, certificados La Sedeso y la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza de la UNAM entregaron a 33 adultos 
mayores la constancia del curso universitario de envejecimiento activo. La tercera generación de graduados recibió el 
documento que los acredita en el dominio de distintas áreas del conocimiento, para hacer frente a los retos de la 
modernidad. Durante un año, los egresados cursaron el diplomado sobre envejecimiento activo, en el que aprendieron 
uso de nuevas tecnologías, tareas de autoestima, ejercicios de salud, reconocimiento de autoestima y conocimiento de la 
ley, entre otros contenidos.  (Gerardo Neria, página 02)  

El Independiente- Suspensión de programas de cara a elecciones: La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 
federal informó que suspenderá la entrega y difusión de programas a partir del 20 de mayo, para ajustarse al blindaje 
electoral de cara a la elección del 7 de julio. La delegada federal en Hidalgo, Patricia González Valencia aseguró que 
pretenden evitar acusaciones por maniobras políticas en el ejercicio de recursos, por esta razón entrarán en la llamada 
veda electoral. “Haremos nuestro blindaje electoral, estaremos garantizando que demos certeza de la participación de 
todos los partidos políticos, que ningún programa se use con fines electorales.” La Sedesol suspenderá la difusión el 25 
de mayo y la entrega de programas el 20 del mismo mes, explicó la funcionaria en entrevista hace unos días al poner en 
marcha la construcción del Centro de Justicia para Mujeres. Patricia González adelantó que esta semana estarán listas las 
fechas de ventanillas para recepción de documentos de inscripción al programa Pensión para adultos mayores de 65 
años. Actualmente capacita a los 30 promotores eventuales para orientar y atender a los aspirantes al programa social. 
Plan Nacional Por otra parte, la delegada de Sedesol encabezó la reunión con dependencias y organismos sectorizados 
que participarán en el eje México incluyente del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018. Dijo que dichas reuniones 
ayudan a mejorar la coordinación interinstitucional y dar a conocer propuestas que brinden mayores beneficios a la 
sociedad hidalguense. (Gerardo Neria, página 04)  

El Reloj- Refrenda Olvera apoyo al magisterio hidalguense: En el marco de la entrega de 5 mil equipos de 
cómputo a los maestros de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de las regiones 
de Apan, Ciudad Sahagún y Pachuca, el gobernador Francisco Olvera Ruiz afirmó que su administración seguirá 
trabajando de la misma manera con la dirigencia estatal y nacional, ésta última encabezada por el maestro Juan Díaz. 
"Nosotros no tenemos ninguna razón para tener un cambio de forma de trabajar con ellos, en Hidalgo hemos tenidos las 

mejores relaciones y así nos vamos a mantener", sostuvo. En este sentido insistió en que desde el principio de su 
gobierno, la alianza estratégica y de convicción, se fundamenta con bases sólidas y tiene un futuro que va a permitir 
cumplir de manera concurrente con la tarea educativa. Francisco Olvera reafirmó que la educación, va a seguir siendo 
pública en este país y que no se moverá bajo ninguna circunstancia, esto al referirse a la recién aprobada Reforma 
Educativa; lo anterior en presencia de funcionarios estatales y federales. Respecto a la refinería Bicentenario dijo que hay 
presupuesto y un proyecto terminado para seguir con la construcción del complejo petroquímico. Destacó que se están 
construyendo 2 túneles con una longitud de 2 y medio kilómetros cada uno para desviar los canales de riego. "Es una 
obra tan cara como lo que costó la tierra".  (Jorge Monroy, primera plana )  

Síntesis- Se reforzará el operativo Mochila: SEP: Se reforzará el Operativo Mochila y la capacitación a padres de 
familia a raíz de que recientemente un niño introdujo a su escuela un arma de fuego, anunció el titular de la Secretaría 
de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez. Luego de asistir a los festejos del LXXV aniversario de la 
creación del Centro de Bachillerato Tecnológico, Industrial y de Servicios (Cbtis) 8, ubicado en Mineral de la Reforma, el 

secretario de educación agregó que el menor en cuestión no será expulsado de la escuela. Guerrero Juárez destacó que 
el hecho que sucedió la semana pasada en la escuela primaria José María Morelos y Pavón, de la comunidad de Dajiedhi, 
en Actopan, únicamente se dio por la curiosidad del niño de 9 años, quien en ningún momento tuvo la intención de usar 
el arma. "Ahí es algo de juego en el que hubo un descuido de los papás. Lo importante es que no había una intención de 
usar el arma, era por curiosidad y por juego, eso es un hecho importante y un descuido de la familia del menor, no tiene 
por qué ser expulsado, es un niño que quería jugar", dijo. Mencionó que pese a que el Operativo Mochila que se realiza 
en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública es permanente, se reforzarán las acciones en las que se 
involucrarán a los maestros para realizar la revisión de las pertenencias de los escolares y evitar que se repitan casos 
similares. No obstante, resaltó que en estos casos se privilegian las medidas de prevención que tomen los padres de 
familia en el hogar, quienes deben de evitar a toda costa que los menores tengan contacto con armas de fuego cuando 
existan estas en las casas. "Yo creo que lo que tenemos que reforzar en primer lugar es la orientación a los padres de 
que los niños no pueden tener acceso a las armas si las hay en la casa, eso me parece muy importante y que reforcemos 
con los maestros el operativo mochila que es un operativo permanente, aunque esto ha sido algo fortuito", mencionó. 
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Cabe recordar que el menor ingresó a su plantel con un revólver calibre 22 propiedad de su padre, con la finalidad de 
mostrárselos a sus compañeros de clase, momento en el que fue descubierto por docentes de la institución educativa 
quienes dieron parte a las autoridades. (Jorge Vargas, primera plana)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Otro atractivo en Pachuca: Pachuca cuenta con nuevo atractivo turístico, el Vuelo en Globo aerostático 
cautivo, es decir, sujeto a tierra y se llevará a cabo de miércoles a domingo de 7 a 9 de la mañana en el Parque David 
Ben Gurión, sobre el pisal. La inversión inicial de este programa que busca atraer al turismo a esta ciudad capital es 
mixta entre el gobierno del estado y el Club Aerostático Nacional, propiedad de la familia Cortés. Sabrina Cortés, gerente 
de la empresa, explicó que con esta actividad, que se busca sea permanente en la ciudad, se busca atraer a miles de 
visitantes al mes. “Es un globo que va a estar anclado en la tierra y desde donde se va a poder admirar la obra 
denominada „El encanto a la mujer del mundo‟, es para toda la población a partir de los tres años en adelante pueden 
venir, el globo siempre va a estar anclado a la tierra, con todas las medidas de seguridad pertinentes, vigilados por 
expertos del aeropuerto y protección civil”, explicó. “Esta aventura comprende el ascenso a 40 y hasta 70 metros, la 
gente se mantiene arriba tomando fotos del pisal y admirando la vista por un tiempo de entre 9 y 10 minutos, esta hora 
de la mañana es perfecta para poder admirar esta obra de arte”. La inversión inicial fue de alrededor de 39 mil dólares, 
que ha sido compartida al 50 por ciento entre la empresa y el gobierno del estado. “La inversión ronda los 39 mil dólares, 
desde lo que incluye la compra del globo, la publicidad y las promociones, por el momento este gasto es compartido 
entre gobierno del estado y empresa, mitad y mitad”. La empresaria explicó que esta inversión se espera recuperar en 
medio año aproximadamente, tiempo en el que además se analizará si continúa el programa y cómo es que seguirá. “La 
recuperación de la inversión se tiene prevista para seis meses, sin embargo toda vía no sabemos si continuará o sí ellos 
(el gobierno del estado) adquirirán un globo y se lo seguiremos operando, eso ya se verá en agosto”. Explicó que la idea 
es que se convierta en un producto ancla, complemento de otras empresas, por lo que la idea es atraer a los turistas a la 
capital del estado y que estos se queden al menos una noche en la ciudad, para que por fin Pachuca deje de ser una 
ciudad de paso para el turismo. “El objetivo es que ya sea una actividad turística para la ciudad de Pachuca, que no sea 
sólo una ciudad de paso para el corredor de la montaña, y poder visualizar desde otro panorama la cultura y el deporte”. 
De inicio se harán vuelos gratis, pues ese gasto lo absorberá el gobierno estatal por medio de su programa Beneficios, lo 
único que tienen que hacer los interesados es reservar su lugar, dijo. “Ahorita por promoción se van a regalar boletos 
para el programa Beneficios y para toda la población y ya sólo que será bajo previa reservación, sólo que se tienen que 
comunicar con nosotros para poder apartar su lugar ya que sólo van a poder volar 30 personas por día. También de lo 
que se trata es de que se acerque esta experiencia a la gente y aunque no pueda subir al recorrido libre pueda tener este 
acercamiento con el vuelo en globo”. Sabrina Cortés explicó que ya cuando se empiece a cobrar el viaje en globo, el 
precio oscilará entre 100 y 150 pesos, un costo accesible para la mayoría de la población y que será de tipo promocional. 
Cabe señalar que en la inauguración estuvo presente José Pablo Maauad Pontón, Secretario de Desarrollo Económico del 

gobierno del estado, quien fue el encargado de dar el banderazo de salida del programa, así como el presidente 
municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, y Eva Bologlovsky, esposa del artista Byron Gálvez. Claves El artista - 
Byron Gálvez nació en 1941 en Mixquiahuala. Su padre, que era comerciante y campesino, fue un apasionado de la 
literatura, y además tocaba el violín en una banda de jazz. - En 1964 montó su primera exposición; realizó más de 60 en 
los principales foros de México y en diferentes ciudades de otros países en América y Europa. - Un hecho singular en su 
trayectoria sucedió cuando el actor Vincent Price, adquirió todas las obras que conformaban su primera exposición 
individual. (Edith Castillo, página 06) 

Crónica-Analizan las propuestas de Eleazar García: El síndico procurador jurídico del ayuntamiento de Pachuca, Jorge 
Daniel Alviso, advirtió que la bancada panista contempla diversas modificaciones al reglamento interno propuesto por el 
alcalde Eleazar García, que incluye la creación de una Secretaría Municipal de Ecología. Mencionó que en lo que respecta 
al reglamento interior la fracción panista es analítica y responsable, al considerar que hablar de un reglamento nuevo 
requiere análisis y debate para lograr las adecuaciones. Especificó que en materia de movilidad contemplan propuestas 
recurrentes, mismas que fueron compartidas por la asamblea, por lo que esperan que queden especificadas en el capítulo 
de movilidad. Al referirse a las propuestas en la materia detalló que en el caso del medio ambiente y ecología la 
propuesta que contiene el documento enviado por el alcalde retrae el área ecológica para reubicarla en Servicios Públicos 
Municipales, por lo que consideró que lo adecuado es que esta área se asiente en la vida orgánica de la alcaldía. (Milton 
Cortés, página 05) 
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El Independiente- Presentará ayuntamiento tarjeta de descuento Plata: La presidencia municipal de Pachuca 
presentará la tarjeta de descuento denominada Plata después de Semana Santa, informó la secretaria de Desarrollo 
Económico local, Ana García Camacho. Aunque no especificó fecha, comenzarán la distribución de 40 mil tarjetas para 

llegar hasta 100 mil en las cuales desde servicios profesionales como arquitectos, diseñadores, abogados hasta comercios 
como cines, hoteles y hospitales, podrán ofrecer descuentos a los consumidores. “Estamos programando presentarla 
después de Semana Santa y le ofreceremos a la población cosas que en un principio no esperábamos, temas en cinemas, 
en autobuses foráneos, entonces se van a sorprender porque no solo será una tarjeta de descuentos”, indicó. Ana García 
mencionó que el plástico tendrá costo, aunque la cantidad será informada el día de la presentación pero aseguró que 
será devengado en el primer negocio donde sea utilizada. “No la podemos dar gratis porque es un tema de conveniencia 
para que la población también la valore y use”, apuntó. Reconoció que hubo renuencia entre algunos empresarios para 
apoyar la iniciativa pero la funcionaria municipal mencionó que con la tarjeta pretenden ayudarles en materia de 
promoción de productos y servicios que ofrecen a la población. “Estamos trabajando con sus logotipos para hacerlos bien 
y para ellos es ganar, finalmente los vamos a promover”, indicó. García Camacho mencionó que ya cuenta con el dominio 
del portal de Internet con el nombre de la tarjeta, además del manejo en redes sociales y aplicaciones para diferentes 
plataformas. “Lo que queremos es difundir a los comercios en muchos de los medios actuales, que no le apuestan porque 
salen caros y también acercar a la población los servicios de la tarjeta”, apuntó. Como antecedente, hace 
aproximadamente 10 años el Instituto Hidalguense de la Juventud presentó una tarjeta de descuento dirigida a jóvenes y 
adolescentes, sin embargo no tuvo efecto entre dicho sector de la población. (José Manuel Martínez, página 07) 

El Reloj- Intensificarán programa Alcoholímetro en Semana Santa: El programa de Alcoholímetro se intensificará 
durante la Semana Santa y después de ésta, es decir, que las revisiones continuarán después del periodo de asueto. Lo 
anterior con el objetivo de evitar una reducción importan-te de accidentes en los principales bule-vares de la ciudad. Así 
lo informó el presidente municipal de Pachuca-, Eleazar García, quien detalló que el programa de alcoholímetro se realiza 
de manera conjunta con Mineral de la Re-forma y otros municipios cercanos, todos éstos coordinados con Seguridad 
Pública Estatal. El programa se reforzará durante la temporada de Se-mana Santa, temporada en la que se aumenta el 
número de conductores que manejan en estado de ebriedad, "por lo que de forma previsora, es importante se aplique 
dicha estrategia, si no será puesto en la barandilla". Dijo que el programa es considera-do como un elemento que ayuda 
a inhibir en gran parte de la posibilidad de accidentes automovilísticos, ya que estadísticamente, afirmó, existe la 
disminución importante de accidentes. Recordó que la Secretaría de Salud estatal dotó a la administración equipos para 

llevar a cabo dicho operativo, mismo que continúa en los principales bulevares de la ciudad y que tienen el único objetivo 
de salvar vidas. Por último, el operativo ha dado resultados, a pesar de las molestias por el lento tránsito que se debe de 
realizar en cada una de las revisiones, "ha sido bien aceptado por la ciudadanía, quien ase-gura es fundamental el 
operativo para que se reduzcan el número de muertes por accidentes automovilísticos".  (Yina Bautista, primera 
plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro:  

Castillos en el aire: Pachuca ya cuenta con la posibilidad de “volar” en un globo aerostático. No se trata de un “viaje”, 
pues el transporte permanecerá suspendido en el aire, pero anclado a tierra a una altura de entre 50 y 70 metros y por 
espacio de 10 minutos. Lo interesante es que por fin habrá forma de admirar en todo su esplendor la obra artística de 

Byrón Gálvez y, de paso, obtener una vista panorámica de la capital hidalguense. La obra, una enorme loza multicolor 
que mide 80 metros de ancho por 400 metros de largo, es oficialmente conocida como “Homenaje a la Mujer del Mundo”, 
pero para los avecindados de esta hermosa tierra se trata de “el pisal”. De acuerdo a la ficha técnica, “la obra se divide 
en 16 módulos que contienen 2 mil 80 figuras con aproximadamente 7 millones de mosaicos de 12 distintos tamaños”. 
Imagine usted, si estar de pie frente a esta monumental obra es, por decir lo menos, impresionante (desde mi 1.79 de 
altura)… desde allá arriba debe ser ¡increíble! Así que ya sabe. Si este periodo vacacional pretende venir a la Bella Airosa, 
vaya al parque David Ben Gurión, desde donde podrá admirar esta maravillosa obra de arte. Sólo le recuerdo hacer cita 
previa, porque los horarios son sólo de 7 a 9 de la mañana y únicamente podrán ascender 30 personas por día; ah, de 
inicio, no tiene costo alguno, aunque en el corto plazo la aventura podría costar algo así como 100 pesos por persona. El 
ladrido El gobierno federal anunció que contará con 115 mil millones de pesos en mayo para hacer frente a “fenómenos 
de violencia” en dos delegaciones del Distrito Federal, siete zonas metropolitanas y 58 municipios del país, a quienes 
canalizarán recursos adicionales para la prevención del delito. Coincido con las voces que a lo largo y ancho del país han 
dicho que se debe invertir precisamente en la prevención para combatir el incremento de la violencia, el problema es que 
son pocos los sitios que aún no han sido contaminados por el fenómeno, el problema es que no se establece cómo y 
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quién estará a cargo de la administración de esos recursos (los estados a través de sus Congresos determinarán bla, bla, 
bla…), el problema es que la infraestructura humana es el eslabón más débil de esta cadena de mexicanidades y, vamos, 
si no hay forma de obligar a nuestras inigualables autoridades a explicar de dónde o cómo tienen lo que tienen, pues 
menos podrán explicar cómo gastaron un millón de pesos en capacitar a 35 policías que en menos de lo que usted lee 
esto fueron cesados por no aprobar los exámenes de control de confianza o asesinados por no prestarse a los juegos 
vandálicos y caprichitos de las autoridades que nos representan (esto es sólo para ejemplificar, ¿eh?, cualquier parecido 
con la realidad es mera coincidencia…). Otro más Qué bueno que el señor presidente fue a misa al Vaticano. Como jefe 
de Estado dio la bienvenida a su símil de aquellas tierras acompañado de su primera dama…(Alejandro Evaristo, 
página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Finalista por Actopan e Ixmiquilpan: Son dos distritos de especial importancia porque representan la fuerza del Valle 
del Mezquital tanto en población como en personajes de la vida política del estado que en este momento están en poder 
del PRI, pero que desde siempre se han convertido en obsesión para la oposición particularmente de la izquierda, aunque 
en este momento el PAN empuja fuerte desde el reducto de la alcaldía de Ixmiquilpan y asociados. El PRI ha hecho su 
tarea en lo que se refiere a organización y presencia con trabajo en toda la zona, pero la oposición no se ha dormido en 
sus laureles. Por ello tiene especial significado una elección acertada de sus candidatos. ACTOPAN En esta legislatura el 
diputado es el priista FRANCISCO PÉREZ SALINAS y comprende los municipios de El Arenal, Francisco I. Madero, 
Mixquiahuala, Progreso de Obregón, San Salvador y Santiago de Anaya. Apunte usted como finalistas para la candidatura 
a: EDITH AVILÉS.-Es suplente del diputado federal Víctor Velasco, con diversas actividades partidistas y en la 
administración pública. Mujer de presencia en el PRI se apunta como una de las cartas fuertes de este partido para la 
candidatura. JOSÉ GUADALUPE PORTILLO.-Ex diputado local, actualmente es Coordinador de Desarrollo Regional. 
LEONARDO RAMÍREZ ÁLVAREZ “El Chapey”.-Ex presidente municipal de Actopan, y empresario de la educación con gran 
éxito, no se le puede dejar fuera de esta posibilidad. MANUEL HERNÁNDEZ ZAMORA.-Es en este momento Subsecretario 
de Educación Básica y Normal, ex secretario de organización del CDE del PRI.  ROBERTO NÚÑEZ VIZUET.-Representa la 
opción joven desde su edad y su responsabilidad como dirigente del Frente Juvenil Revolucionario priista del estado. 
LUCÍA VALDEZ HERNÁNDEZ.-Es  Presidenta del PRI en Mixquiahuala y desde este cargo aspira con seriedad por la 
candidatura. JAIME GALINDO UGALDE.-Ex alcalde y actualmente titular ante la representación del gobierno ante el 
Convenio de Desarrollo Social. JOSÉ FRANCISCO MORELOS.-Ex alcalde de Francisco I Madero en los noventa. Finalmente 
JULIO HUGO SÁNCHEZ QUIROZ. De este listado en el que ya no aparecen nombres de algunos y algunas que se 
mencionaban para esa oportunidad seguramente el PRI deberá decidir quiénes abanderan la causa tricolor para la 
contienda del 7 de julio. IXMIQUILPAN Es de los distritos emblemáticos del poder en el estado, por su fuerza política y 
por la forma como la oposición intentó hacer del Valle un reducto, al parecer sin mucho éxito pues en este momento el 
diputado es el priista Carlos Alberto Anaya de la Peña. Los municipios que lo constituyen son Alfajayucan, El Cardonal y 

Chilcuautla. Suenan para la gran final: ROSA GUADALUPE CHÁVEZ ACOSTA, conocida por todo mundo como “Lupita 
Chávez” es actualmente diputada federal suplente con una innegable presencia de partido y de gran trabajo.  FERNANDO 
SALVADOR RAMÍREZ.-Ex dirigente del Consejo Supremo Hña Hñu y conocedor de los problemas del Valle como pocos. 
ROBERTO CASTELLANOS MONROY.-Un político de experiencia, que significa garantía para los electores y que por ello se 
encuentra en la recta final para la elección de candidato. CONCEPCIÓN ALCÁNTARA.-Mujer de empresa, respetada en sus 
iniciativas y con presencia de fuerza en el servicio público. ISAAC LOZANO TREJO.-Fue dirigente de PRI en Ixmiquilpan y 

conoce el distrito y sus interrogantes. FACUNDO GUERRERO RAMÍREZ.-Labora actualmente en el TSJ y su labor entre la 
sociedad civil es de todo mundo conocido y reconocido. LETICIA HERNÁNDEZ GARCÍA.-Secretaria General del CDM del 
PRI en Ixmiquilpan es una presencia joven que gana adeptos por su modo sencillo de ser. HÉCTOR PEDRAZA OLGUÍN.- 
Ex diputado federal y con amplia experiencia en el trato de los problemas de esta región de la entidad, se apunta como 
uno de los viables para ser el candidato por este distrito. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Ixmiquilpan a punto de explotar: Todo señala que en Ixmiquilpan se inició la cuenta regresiva para la bomba social de 
tiempo en que se ha convertido esta municipalidad a partir de que asumió la alcaldía el polémico Cipriano Charrez 
Pedraza, que en las últimas horas vio cómo rompían a patadas las puertas de su oficina mientras en San Nicolás se 
registraba una riña por su terquedad de arrebatarle la delegación al grupo priista de Pedro Beltrán y la seguridad pública 
cada vez es más cuestionada por la población. Si no fuera bastante, luego de obligar a sus regidores a aprobar su 

propuesta de destinar dinero público para adquirir una franquicia de basquetbol profesional lo que dividió opiniones, el 
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hombre fuerte de El Tephé, José Huerta Vite, le corrigió la plana al desmentir que la empresa social que preside desde el 
consejo de administración invertiría en ese proyecto que desde la óptica de Charrez Pedraza contribuirá a atraer más 
turismo. Sus nada ortodoxos métodos para gobernar lo llevaron a romper con los grupos que le apoyaron para ganar las 
elecciones, empezando por la ex candidata al senado, Xóchitl Gálvez Ruiz, lo que se refleja en los constantes relevos y 
ajustes a su gabinete, mientras existen cuentas pendientes como el informe sobre la tradicional feria municipal que costó 
más que las ediciones anteriores. Cipriano Charrez, que se “vendió” electoralmente bajo el argumento de venir de abajo, 
pese a tener una preparación académica de buen nivel y con compromiso social, hoy está lejos de ese perfil porque es el 
principal responsable de la crispación social que registra la municipalidad que desafortunadamente ya desembocó en un 
enfrentamiento en San Nicolás y que amenaza con extenderse a otras comunidades. No es un asunto menor, pero de no 
intervenir el Congreso local pueden estallar conflictos por todos lados lo que crearía inestabilidad que a nadie conviene 
porque a más de uno de los ex aliados de Cipriano Charrez les encantaría que fuera depuesto, a lo que el presidente 
municipal contribuye diariamente porque se empeña en imponer su voluntad en contra de la población aumentando la 
tensión.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Refinería: A propósito del 75 aniversario del día de la expropiación petrolera, el proyecto de la refinería de Tula será 
retrasado por falta de apoyo económico del gobierno federal, y como todo retraso cuesta; el estado de Hidalgo tendrá 
que pagar mil 300 millones más para la construcción de la gran obra y se calculó que seguirá la edificación hasta el año 
2018, pese al intento de evitar este gasto innecesario por parte del gobierno de Hidalgo. El costo que se calculó para la 
refinería fue de 11 mil 610 millones de dólares, que considera un tren de refinación con capacidad de procesamiento de 
250 millones de barriles por día de crudo, que apoyaría en gran medida a la labor actual; la refinería de Tula actualmente 
procesa el 24 por ciento de todo el crudo que se maneja en la república y este proyecto le permitiría tratar casi el doble 
de lo que ya se hace. El avance que ya se había realizado se reduce a que el 17 de febrero de 2012 se firmó el contrato 
con el Instituto Mexicano del Petróleo para el desarrollo de la ingeniería básica y detalles para ductos y estaciones de 
bombeo, y en el mes de julio se construyó la barda perimetral de 13.4 kilómetros, la construcción de la barda tubular, los 
caminos de acceso al predio de la nueva refinería y las casetas de vigilancia y supervisión, ahora toda la obra se detuvo y 
la entidad tendrá que esperar a que haya nuevos acuerdos.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Pocas alianzas, un escenario inusual: En las elecciones de julio próximo Hidalgo podría tener un escenario poco 
común: que los partidos políticos de oposición vayan cada uno por su lado, y no en alianzas o coaliciones, como había 
ocurrido con cierta frecuencia en los años recientes. Y eso es lo raro: que parezca raro que los institutos políticos 
contiendan por su cuenta, esperanzados en sus propias fuerzas y no en el apoyo de las ajenas. El caso del PAN es difícil , 
pues el blanquiazul pasó de la cima, a un lejano tercer lugar en las preferencias electorales a escala federal. Hoy el 
Partido Acción nacional se medirá frente a sus adversarios para ver realmente cuánto perdió, o cuánto estaba inflado en 
Hidalgo. En el caso del PRD la balanza también parece que será severa. Los candidatos del sol azteca tendrán que 
demostrar que los avances que han tenido, sobre todo en procesos federales, pueden ser replicados en el ámbito estatal. 
Nueva Alianza, por su parte, vivirá su prueba de fuego, pues serán las primeras elecciones en las que participe sin el 
apoyo directo de Elba Esther Gordillo, quien si bien es cierto no formaba parte de ka dirigencia nacional partidista, era 
(¿o es?) uno de los activos más fuertes de esa organización. Los partidos del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano no se 
quedan atrás en cuanto a los retos. Su tarea será mantener un papel digno en el proceso. Los únicos partidos que irán 
juntos en julio son PRI y PVEM, aunque en realidad ambos organismos han vivido una simbiosis en lo que se refiere a la 
entidad, por lo que no hay duda de que la locomotora es el tricolor. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien ya está de tiempo completo en la zona de Huejutla rumbo a una virtual candidatura al Congreso local es el 

director general de Administración y Desarrollo de Personal de la SEP de Hidalgo, Omar Zerón Flores, de quien dicen 
ya no está despachando en Pachuca pues viaja constantemente a la Huasteca para resolver asuntos de trabajo y 
aprovechando el viaje comenzar con la operación política en espera de que su partido, el PRI, le dé el beneficio de la 
candidatura para diputado local. 
 
: Que a quien ayer le dieron la batuta para llevar el informe de la fracción edilicia del PAN en Pachuca fue al síndico  
procurador, Daniel Alvizo, quien durante su informe destacó que la fracción albiazul es de las que más ha trabajado y 
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con ello cobra fuerza la versión de que es una de las cartas fuertes que tiene el Partido Acción Nacional para pelear 
por la representación de uno de los distritos de la capital hidalguense, aunque al interior de este instituto político dicen 
que ya hay dos palomeados, un priista y un panista. 
 
: Que hablando de nombramientos, dicen que en pocos días serán presentados los nuevos coordinadores regionales de 
la Secretaría de Planeación en los municipios de Actopan e Ixmiquilpan, pues desde hace varias permanecen 
acéfalas. En el gobierno del estado ya analizan los perfiles, aunque no hay quien descarta que se trate de personajes 
políticos que conozcan estas regiones, y hasta algunos refieren que podrían ser ex alcaldes o ex diputados quienes tomen 
estos cargos. 
 
: Que después de mantener una relación hasta de amistad, la lideresa de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas en Hidalgo, Martha López Ríos, se lanzó en contra del alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, a quien 
le advirtieron que la organización campesina ya no servirá más a los intereses del edil, por lo que desde ahora la 
colaboración entre estos dos personajes ha quedado en una seria ruptura. Pero lo peor es que López Ríos ahora amaga 
con hacer un plantón en la presidencia de Ixmiquilpan. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Esta aventura comprende el ascenso a 40 y hasta 70 metros, la gente se mantiene arriba tomando fotos del pisal y 
admirando la vista por un tiempo de entre 9 y 10 minutos, a esta hora de la mañana los ascensos son perfectos” 

Sabrina Cortés Empresaria, sobre el nuevo atractivo turístico de vuelo en globo en Pachuca. 
 
“Vamos a buscar en los próximos años fortalecer, aumentar la carga y mejorar los niveles sobre todo en bachillerato en 
materias como matemáticas, física, química, inglés y computación, porque es donde está la competencia” 
Francisco Olvera Ruiz Gobernador del estado, sobre el aumento en la carga de materias en preparatorias 
 

“Sí será importante tener la ruta, el calendario, el programa de ejecución del proyecto para que no suceda lo que nos 
sucedió con el gobierno de la República de Felipe Calderón. Por supuesto ese tiempo perdido no se puede ganar” 

Ramón Ramírez Valtierra Líder del Congreso Estatal, sobre el cronograma de obras en la nueva refinería. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
Que quien se ha metido en un embrollo es la diputada federal Dulce María Muñiz Martínez, a quien la han 
relacionado con un caso de tráfico de influencias para que un presunto violador saliera de prisión después de ser 
denunciado por su propia pareja. 

Resulta que el indiciado, Genaro Eduardo Camacho Maqueda, señalado de abusar de su hijo y quien fuera detenido 
en 2012, resultó ser hijo del secretario general de la diputada federal por el distrito 2, con cabecera en Ixmiquilpan. 

Vaya caso, ojalá solo sean suposiciones de los denunciantes, de lo contrario, sería muy grave que alguien con fuero 
federal se prestará a ello. 

Que el exalcalde de Lolotla Rogelio Melo anda muy preocupado porque en la pasada elección municipal traicionó a los 
priístas de Molango dando apoyo a otro partido, incluso con recursos económicos y humanos. 

Ahora, los priístas aseguran estar esperando a que su nombre aparezca en la boleta electoral en las próximas elecciones, 
del 7 de julio, para cobrársela como debe ser. 
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Que hablando de Lolotla, en este municipio de la sierra un suspirante grita a los cuatro vientos que cuenta con el apoyo 
de un senador de la república y un diputado federal que ni del distrito es para conseguir la candidatura del PRI a 
diputado local, a ver si como ronca duerme, dirían sus paisanos, pues de las bases pocos lo apoyarán a lograr su 
cometido. 

Que bastante actividad legislativa desarrolla el diputado federal José Antonio Rojo García de Alba, quien ha 
sostenido innumerables reuniones en su calidad de presidente de la Comisión de Agricultura. 
 
Que será esta semana cuando el exauditor estatal y exprocurador para asuntos electorales José Luis Lima Morales 
asuma la responsabilidad para la cual dejó de revisar cuentas públicas a municipios y autoridades. De acuerdo con los 
entera-dos, a Lima Morales se le otorgará una delegación estatal, ¿Cuál será?  
 
Que el exalcalde de Lolotla Rogelio Melo anda muy preocupado porque en la pasada elección municipal traicionó a los 
priístas de Molango dando apoyo a otro partido, incluso con recursos económicos y humanos. Ahora, los priístas 

aseguran estar esperando a que su nombre aparezca en la boleta electoral en las próximas elecciones, del 7 de julio, 
para cobrársela como debe ser.  
 
Que hablando de Lolotla, en este municipio de la sierra un suspirante grita a los cuatro vientos que cuenta con el apoyo 
de un senador de la república y un diputado federal que ni del distrito es para conseguir la candidatura del PRI a 
diputado local, a ver si como ronca duerme, dirían sus paisanos, pues de las bases pocos lo apoyarán a lograr su 

cometido.  
 
Que los priístas del distrito local de Tepeji del Río cruzan apuestas sobre quien será su candidato a la legislatura local, 
entre quienes salen a relucir los de nombres Marcela Copca, Antonieta López García, Rafael Amaro Heredia, Lino Liberío 
Pérez Gómez, Rosalío Santana, Salvador Pérez Gómez y Guillermo Cabrera  
 
Que en Atotonilco el Grande se mueven los ánimos intensamente para ganar terreno en la arena política del distrito. 

Entre los tiradores al Congreso local, quienes más han intentado hacerse notar son Violeta Morales, Leonardo Pérez 
Calva, Alfredo Tovar Gómez, Enrique Téllez Romero y Álvaro López Baca. Habrá que esperar las convocatorias y cabildeos 
para saber, a fin de cuentas, quiénes tienen con qué y quiénes solamente suspiran.  
 
Que bastante actividad legislativa desarrolla el diputado federal José Antonio Rojo García de Alba, quien ha sostenido 
innumerables reuniones en su calidad de presidente de la Comisión de Agricultura. Todo este trabajo encaminado a sacar 
reformas en el campo mexicano, al igual que la energética y educativa, entre otras no menos importantes. 
 
 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los mexiquenses no iban a dejar ir el apetitoso pastel del aeropuerto (redacción, 
primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que después de la calma de Semana Santa vendrá la tempestad en los partidos políticos, quienes 
el próximo mes deberán elegir o por lo menos perfilar a quienes serán sus candidatos para diputados locales en la 
contienda del 7 de julio. 

De acuerdo con el calendario establecido por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), a principios de abril, poco 
después del asueto religioso, vencerá el plazo para que los funcionarios públicos que aspiren a participar en los comicios 
renuncien a sus cargos. 

Esta circunstancia aclarará el panorama principalmente en el PRI, pues aunque no todos los servidores públicos que han 
sido mencionados como “probables” candidatos del tricolor se separarán de su cargo, se comenta que sí habrá unos 
cuántos casos, y no sólo en el gobierno estatal, sino probablemente en otras instancias públicas. 
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Entre quienes mantienen el ritmo de trabajo en su actual responsabilidad, lo cual indicaría que permanecerán en el 
cargo, está el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. 

Aunque el ex líder del Congreso local ha sido manejado como posible candidato del tricolor en el distrito de Tula, en las 
oficinas del segundo piso de Palacio de Gobierno no se ha percibido ningún movimiento inusual, por lo que seguramente 
el originario de la Ciudad de los Atlantes seguirá manejando la política de la entidad. 

Suena a todo volumen que la Secretaría de Finanzas de Hidalgo inició una campaña publicitaria relativa al Programa 
de Control Vehicular 2013, donde el plazo para pagar tenencia y canjear placas con los beneficios otorgados por el 
gobierno estatal fue ampliado al día 5 de abril, en lugar de la fecha que se tenía programada, es decir, el 31 de marzo. 

La prórroga obedeció a que los últimos días de este mes no abrirán los bancos, por Semana Santa. Para que la gente 
sepa esto, la oficina a cargo de Aunard de la Rocha Waite contrató a un grupo de jóvenes, quienes desde ayer se 
encargan de repartir volantes en diversos cruceros de Pachuca. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

-Se queda solo el Emperador Charrez Primero: 

Cómo estarán las cosas que de plano ni siquiera Martha López Ríos, mandamás de la UNTA en Hidalgo, quiere seguir al 
lado del alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza. En serio que ya está de pensarse la situación del Emperador 
Charrez Primero. Sucede que uno a uno, aquellos que en un tiempo le jura-ron amor eterno, y él también a ellos, se van 
poco menos que despechados por las actitudes del señor autoridad del Mezquital... Incluso se supo que luego de lo dicho 
por la dirigente de la UNTA, el Emperador Charrez dijo que más valía solo que mal acompañado. O sea que de que ya 
perdió piso, ya perdió. 

-Arturo Aparicio, ahora sí, a trabajar: 

Si las cosas siguen como siguen para el PT, al dueño de la franquicia en Hidalgo, le ronda una de las peores tragedias en 
su vida: ¡va a tener que trabajar! Porque resulta que el susodicho ha logrado ganar excelentes salarios, lo mismo como 
diputado local, que dirigente del Partido del Trabajo sin hacer nada, absolutamente nada. Ha sido listo para aliarse 
cuando la ocasión lo amerita, pero ahora que par-ce ya nadie los quiere, las cosas pueden cambiar y su vida más que 
cómoda modificarse sustancialmente. Ni modos.  

-Nubarrones en Pachuca: 

Preocupante lo que pudiera ser un verdadero embate de la delincuencia organizada en la capital hidalguense. Hasta el 
momento todo se mantiene en el nivel de rumores, pero por si las moscas hay que andar a las vivas. Lamentable sería 
que luego de muchos años de tranquilidad por lo menos media, de pronto se soltaran los demonios y ya ni a la esquina 
pueda usted ir porque lo puedan "cazar". Ojalá todo se quede en simples rumores, pero del susto ya nadie nos cura. 

-Refinería, cuándo quieran y cómo quieran: 

De plano, ya se pasaron de listos. Ni a los de antes ni a los de ahora parece interesarles mucho que el gobierno estatal 
se haya endeudado hasta cogote para poder comprar los terrenos de la dichosa Refinería centenario. No llevan la menor 
de las prisas, pero por lo mientras aquí los pagos de intereses del préstamo tienen que hacerse con puntualidad inglesa, 
o de lo contrario llegan los intereses. Ahí, cuándo quieran, y cómo quieran. (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Lo que algunos confundieron con una promesa de campaña para dotar al estado de nueva infraestructura aeroportuaria 
hoy es aclarado con la negativa por parte de las autoridades estatales quienes reiteran que no existen recursos en 2013 
etiquetados para tales fines, pues la obra pensada para la región de Tizayuca no es viable y, en caso que la SCT otorgara 
la concesión, requeriría de inversión privada para operar en condiciones adecuadas. Información que pone el punto final 
a los rumores sobre el tema. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-David Hernández: Instalado ya en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Hernández Madrid 
funge como director general del Centro en Guerrero. Destaca en este funcionario que es ingeniero industrial, así como su 
participación en la administración estatal como director administrativo de la Representación de Hidalgo, titular de la 
Secretaría de Agricultura y subsecretario de Desarrollo Político en la Secretaría de Gobierno, sólo por citar algunos 
cargos.   

Abajo-Dulce Muñiz: Aparecen asuntos que opacan la ya deslucida imagen de la diputada federal por el Distrito II, con 
cabecera en Ixmiquilpan. Resulta que existen proveedores que buscan a la legisladora porque pasaron los meses y el 
adeudo que mantiene con ellos, correspondiente al periodo de campaña, aún está pendiente. Además, recientemente 
ciertos personajes políticos de la referida demarcación también le brindaron su apoyo pero tampoco ven avance en el 
pago.   

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ALIANZA 
En la región de Tulancingo a ninguna corriente interna del Partido Revolucionario Institucional le gustó ni 
un poquito la noticia de que en su alianza electoral con el Partido Verde Ecologista de México, será éste 
organismo el que ubique al candidato propietario de la fórmula. Más de uno de los líderes regionales se 
manifestaron en contra de las órdenes ya convenidas, pero hasta ahora sólo a escala de conversaciones privadas y 
algunas filtraciones a la prensa. 
EQUIPO 
En donde las cosas van mejor que bien es en la Conade, donde el ex director del deporte estatal, Alberto 
Chávez, funge como subdirector de cultura física. Con Chávez también se encuentran ex funcionarios estatales 
como Oswaldo Ponce, quien fuera director del deporte municipal en Pachuca y Martha Parra, ex administrativa del 
Instituto Hidalguense del Deporte. Las acciones permiten que poco a poco logren objetivos específicos en la materia y la 
confianza regrese a este tipo de organismos a favor de la promoción deportiva en la entidad. 
NOMBRAN 
El también ex funcionario estatal David Hernández fue designado recientemente delegado de la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes en el estado de Guerrero. Hernández Madrid, quien ocupó importantes puestos 
en pasadas administraciones y participó activamente en la campaña a la gubernatura del partido tricolor, hoy tiene un 
nuevo reto en su horizonte, ya que los requerimientos en materia de infraestructura en aquella entidad son mayúsculos, 
de tal forma que debe demostrar en esa posición de qué está hecho y dar prioridad a algunos temas indispensables para 
el desarrollo. 
(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La jornada-Enfrentamiento entre narcos desata pánico en Monclova: Un oficial de la Policía Federal (PF) murió y 
un civil que se dirigía a su trabajo resultó herido durante balaceras ocurridas durante dos horas la mañana de este 
martes en distintos sectores de Monclova, Coahuila. Hombres armados irrumpieron en unidades del transporte público, 
obligaron a los usuarios a descender y luego atravesaron los vehículos en diferentes vialidades de la ciudad. La 
Procuraduría General de Justicia de Coahuila reportó que a las 7:45 horas hubo un tiroteo en la calle Sócrates, colonia 
Tecnológico, pero testigos que se reportaron en redes sociales señalan que el enfrentamiento empezó poco antes de las 
siete de la mañana y se extendió hasta las nueve. Todo empezó con una persecución entre dos grupos del crimen 
organizado en el municipio de Frontera. El tiroteo se extendió hasta la colonia Tecnológico, donde decenas de vehículos y 
viviendas particulares fueron alcanzadas por los proyectiles. Hasta ahí llegó un convoy de la PF, al que los pistoleros 
recibieron a tiros. Un oficial cayó y su cadáver permaneció varios minutos sobre el pavimento. La procuraduría dio a 
conocer que „„en la calle Sócrates se aseguró la casa número 1323; en su interior había dos armas largas, una Ak 47 y 
una R15, así como ocho cargadores abastecidos y una granada calibre 40, además de un Jetta sin placas en cuyo interior 
había dos cargadores y una camioneta Pacífica‟‟. Los pistoleros se dispersaron y el enfrentamiento con la PF se extendió 
varias cuadras hasta alcanzar las colonias Los Bosques, Elsa Hernández y Guadalupe. Alumnos y maestros de la Escuela 
de Enfermería de la Cruz Roja y de la Preparatoria Federal 24 se refugiaron en sus aulas. Cuando la ciudad era un caos, 
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un mensaje en Twitter del alcalde Melchor Sánchez enfureció a los usuarios de la red social: „„Debemos continuar 
nuestras actividades con prudencia y cuidado, y las clases de nuestros hijos también continúan‟‟, escribió. „„Sí, como tú 
traes camioneta blindada…‟‟, le respondieron. Aun con la recomendación del edil, muchos padres de familia acudieron a 
las escuelas por sus hijos y si bien la Secretaría de Educación estatal no suspendió clases, en colegios del norte de la 
ciudad hubo ausentismo. A la persecución que hizo la PF se incorporaron corporaciones estatales y elementos del 
Ejército, pero los pistoleros atravesaron camiones del transporte urbano en diferentes cruces del bulevar Harold R. Pape 
y huyeron hacia la zona norte de la ciudad. Hubo bloqueos con tráileres y camiones en Pape y Benito Juárez, y también 
sobre el bulevar San Buenaventura. El civil herido fue reportado fuera de peligro. (Redacción, página 10)  

Reforma-Pega a Los Reyes el derecho de piso: El derecho de piso mantiene en zozobra a dueños de antros en Los 
Reyes La Paz, Municipio al oriente del Estado de México, en el que este lunes el crimen organizado quemó un bar. 
Propietarios y empleados de estos negocios revelaron ayer a REFORMA, a condición de permanecer en el anonimato por 
temor a represalias, que están obligados a pagar cuotas mensuales de entre 3 mil y 15 mil pesos para evitar daños a sus 
negocios. De acuerdo con sus testimonios, ese derecho de piso lo cobran sujetos que dicen pertenecer a La Familia El 
primer contacto, explicaron, es por medio de un mensaje que dejan en el establecimiento; posteriormente, se presentan 
dos individuos a amenazar al dueño o al contador. En caso de no acceder a los pagos, les balean la fachada del lugar o la 
queman."Todos pagamos. Lugares chicos: 3 mil o 3 mil 500 pesos, lugares grandes de 10 mil hasta 15 mil, pero si hay 
evento especial, cobran un extra. Saben más o menos cuánto se saca por la venta de alcohol y cover."Lo que hacen 
primero es dejar cartas, luego vienen en persona, muy discretos, con lentes, gorras y el arma. Nos dicen: 'Ésta va a ser 
la cuota, díganle a su patrón'. Y así hemos venido trabajando de unos años para acá", confesó el gerente de un bar. 
"Aunque se pague ha llegado a haber problemas; lo que pasa es que los propios mafiosos son clientes, vienen, se ponen 
muy borrachos y no quieren pagar la cuenta. Entonces, pues, es perder y perder para estos negocios que no han cerrado 
de milagro", contó un encargado de seguridad. El lunes, en la Avenida San Francisco fue baleado e incendiado el bar La 
Cabaña, presuntamente por negarse a pagar la cuota. Fuentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de la 
Procuraduría del Estado de México revelaron que las primeras investigaciones apuntan a La Familia. "Se tienen 
antecedentes de que no querían pagar renta", reveló un mando de la Procuraduría estatal. En el lugar, peritos 
encontraron 33 casquillos calibres 5.56 y .9. En la pared contaron 7 impactos de un calibre no precisado. No obstante, la 
PGJEM abrió la carpeta de investigación 332840210070713 por daño en bienes, aunque negó que haya denuncias previas 
por extorsión. Las indagatorias, según la dependencia, consisten en determinar si el antro contaba con licencia de 
funcionamiento vigente, salidas de emergencia y extintores."Tiene licencia de funcionamiento hasta el año anterior, que 
fue precisamente otra Administración. Hasta ahorita no habían hecho precisamente o no habían dado seguimiento para la 
renovación", señaló ayer el Alcalde de Los Reyes, Juan Medina Cabrera. No obstante los hechos de violencia que se han 
registrado al oriente del Estado de México, el Gobernador Eruviel Ávila no se ha pronunciado sobre el particular. 
(Redacción, primera plana) 

El Universal-Temen se atore reforma telecom: Las principales bancadas en la Cámara de Diputados se estancaron 
en las negociaciones sobre las reservas a la reforma constitucional de telecomunicaciones, por lo que esperan votar 
dichos cambios hasta mañana durante la sesión del pleno. Diputados consultados aseguraron que hay presión de parte 
de las televisoras para modificar algunas reglas, específicamente en la aplicación del must carry y el must offer.  Los 
diputados que intervinieron en la negociación confirmaron que tuvieron que apagar teléfonos celulares y declinar 
reuniones con representantes de televisoras fin de avanzar sólo entre las bancadas en las reservas.  Ayer, el pleno en 
San Lázaro dio el trámite de primera lectura y se espera que hoy la mesa de negociación se reinstale por la mañana en 
busca de un acuerdo entre PRI, PAN y PRD para llevar sólo un paquete de reservas, informó el diputado blanquiazul Juan 
Pablo Adame. Ayer, las principales bancadas —que sumaban alrededor de 40 reservas— estaban entrampadas por el 
tema del must carry y must offer. Otro punto que se discute y que tiene consenso del PAN y PRD, es cambiar el dictamen 
para que sea la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y no el Presidente de la República el que emita una 
opinión “no vinculante” cuando Ifetel decida la revocación de concesiones, como plantea la reforma. Sin embargo, 
Beltrones afirmó que buscan que se reconozca que el Ejecutivo, “o una parte de éste”, deba emitir una opinión —aunque 
no sea vinculante— que alerte sobre quiénes podrían tener las nuevas concesiones. En entrevista, opinó que el Ifetel no 
sería presionado por el Ejecutivo al emitir la opinión “como aspecto de seguridad nacional”. Rechazó que en el tema de 
must carry y must offer, su bancada impulse que las televisoras abiertas no entreguen gratuitamente su señal a los 
sistemas de cable. El tema generó un debate en Twitter, luego de que la diputada del PRD, Purificación Carpinteyro, 
acusó al PRI de intentar beneficiar a la Sky —Televisa— y dañar a Dish. Al debate se sumó Javier Corral. Beltrones les 
pidió dejar de publicar “medias verdades y mentidas completas” en el tema y aseguró que no buscan beneficiar a ningún 
sector. Órganos autónomos Beltrones dijo en entrevista que apoyarán mantener la propuesta de la iniciativa en la forma 
para que se elija a los integrantes de los órganos autónomos. Dijo que buscan que en la inversión extranjera exista 
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reciprocidad con otros países. El coordinador del PRD Silvano Aureoles confirmó que hay consenso para incluir el principio 
de “reciprocidad” en la inversión extranjera. Las reservas que se consensen serán subidas al pleno a nombre de cada 
grupo parlamentario, se informó. (Ricardo Gómez, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Otro engaño a Enrique Dussel: Quienes entramparon a Enrique Dussel en la “rectoría interina” de la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México se botaron ayer una puntada cruel: Le “entregaron” unas oficinas… que no son ya de 
la institución y que hicieron resbalar al profesor de ética: “El consejo universitario va a hacerse cargo de este local de la 
universidad”. Se trata de instalaciones que la UACM rentaba en División del Norte y Eugenia (en la colonia Narvarte), 
cuyo contrato caducó en diciembre y que, a causa del paro que incluyó su toma, jamás fue renovado por la 
administración escolar. Desde entonces, el propietario ha venido reclamando su devolución. Uno de los paristas que a 
finales de febrero hacía guardia en el lugar (Fernando Reyes) hizo esta cachetona declaración: “Entramos en un proceso 
legal, del cual tendremos que asesorarnos con nuestros abogados, con la gente que nos está apoyando. No es tan simple 
ni tan sencillo como decir: „regrésenme el edificio‟; entra un proceso un poco largo…”. Como larga también la lista de 
ilegalidades cometidas en la UACM.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¡Eres un pinche vendido!: Regresaron los insultos. El lunes le cayeron al presidente del PRD, Jesús Zambrano. ¿Por 
qué? Porque los fanáticos lo tachan de irredento y se sienten con el derecho de lanzársele a la yugular. Zambrano repitió 
el domingo y el propio lunes que el PRD se opone rotundamente a la “privatización del petróleo”. No importó. Los 
fanáticos lo persiguieron, rodearon y agredieron, porque solo ellos, omniscientes, saben que miente y está cocinando la 
venta junto con los maléficos enemigos. El insulto no puede ser algo anecdótico, menos después de lo que hemos vivido 
desde 2006. Si se respetan el cronograma y el timbre del Pacto por México, seguramente tendremos insultos al por 
mayor con las reformas fiscal y energética y, una vez más, asistiremos a la desigual batalla del fanatismo contra el 
pluralismo. Y veremos la reedición de la fantasiosa, mediocre dicotomía de la lucha entre el pueblo bueno y la siniestra 
conspiración de las fuerzas corruptoras. “Pinche vendido” es uno de los insultos predilectos. Querrán decir, supongo, que 
alguien, Zambrano en este caso, se puso un precio, salió a buscarlo y lo encontró. El pinche vendido se vendió y el 
impoluto lo delata. El puro contra la puta. El honorable contra el alma podrida. Bien dice Amos Oz que la semilla del 
fanático siempre brota al adoptar una actitud de superioridad moral. Así ocurrió el lunes. Un abrazo a Jesús Zambrano. 
Es dura la elección entre convertirse en fanático o convertirse en traidor. Y ya se sabe que para los fanáticos mexicanos, 
“pacíficos, amorosos, patriotas, comprometidos”, no hay más que dos sopas: estás con ellos incondicionalmente o eres 
un traidor. Un pinche vendido.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Podrían empezar por sus joyas: Ciudad del Vaticano. Al mensaje del papa Francisco en el sentido de que quisiera ver 
una Iglesia de los pobres y para los pobres, siguieron una serie de decisiones y expresiones en línea con ese 
planteamiento. La primera, el miércoles por la tarde en la Sala de las Lágrimas, la sacristía de la Capilla Sixtina, donde no 
quiso cambiar su pectoral de hierro por el de oro que allí lo esperaba. Tampoco revestirse como sus antecesores en su 

primera aparición ante la ciudad y ante el mundo, aquella misma noche en el balcón de las bendiciones de San Pedro al 
que se asomó con la sencillez de la sotana blanca utilizando la estola ceremonial solo para dar la bendición urbi et orbi. A 
la mañana siguiente, cuando salió de los muros vaticanos para ir a la clínica Pío XI para visitar al cardenal Jorge María 
Mejía, un nonagenario, amigo y paisano que había sufrido un infarto, rechazó el lujoso Mercedes Benz de los papas. Otra 
señal que mandó fue la de las zapatillas rojas de los papas, que hay quienes señalan que las que le gustaban a Benedicto 
XVI eran de la marca Prada. Su sucesor no solo no se las puso, sino que sigue usando los mismos zapatos negros, viejos 
y gastados con los que llegó de Buenos Aires, con los que entró cardenal al cónclave y salió vicario de Cristo. En su misa 
de inicio de pontificado no aceptó el anillo de oro del pescador, prefiriendo uno de plata con baño de oro. Si este ejemplo 
del nuevo Papa fuera seguido por las altas jerarquías en la Santa Sede, en Roma y en el mundo, y cambiaran sus oros y 
piedras preciosas por una cruz de hierro y un anillo de metal, la Iglesia podría empezar a ser lo que el nuevo sucesor de 
Pedro ha dicho que le gustaría ver: de los pobres y para los pobres. RETALES 1. ENCUENTRO. Los cuatro cardenales 
mexicanos que se reunieron aquí con el presidente Peña Nieto el lunes por la tarde, cenaron después con el jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. Los cardenales anfitriones fueron Norberto Rivera, Francisco Robles, 
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Juan Sandoval y Javier Lozano Barragán; 2. EMBAJADOR. Se despejó la incógnita en La Habana: Juan José Bremer, 
embajador de carrera que padeció un injusto castigo político en tiempos de José López Portillo, será el nuevo embajador 
de México en Cuba, en relevo de Javier Jiménez Remus, que pasó allí seis años; y 3. RELEVO. El nuevo embajador de 
México en el Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, se reunirá con el saliente, Federico Ling Altamirano, para una entrega 
recepción, como lo instruyó el canciller José Antonio Meade. Así será el relevo en otras embajadas importantes. 
(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que caló hondo entre los diputados del PRI ser derrotados por cinco votos (220-225) en la discusión del punto de 
acuerdo para pedir al presidente Enrique Peña Nieto hacer pública su declaración patrimonial, y no faltó quien 
clamara: “¡Cómo te extraño, Manlio!”, ante la incapacidad de los vicecoordinadores para garantizar la presencia de su 
mayoría en el recinto. Y es que el jefe de la bancada, Manlio Fabio Beltrones, se ausentó de la sesión para asistir a 
una comida en que se afinaron los últimos detalles de la reforma en materia de telecomunicaciones. 

Que como para refutar las versiones de un supuesto enfriamiento, Peña Nieto tuvo todo el tiempo a su lado al 
secretario de Hacienda, Luis Videgaray, durante la gira por Roma. En el equipo de Los Pinos se comentó que la 
reaparición del hombre fuerte de la campaña junto al Presidente deja claro que “no hay fisuras”. 

Que para los que se preguntaban por qué fue Miguel Ángel Mancera a Roma, va una respuesta: el titular del Distrito 
Federal fue invitado por la cancillería para formar parte de la comitiva presidencial. Así de simple. Por cierto, el que 
estuvo especialmente obsequioso con el presidente Peña Nieto fue el jefe del Gobierno español, Mariano Rajoy, quien 
le reiteró la invitación para una visita oficial con el fin de reforzar la relación bilateral y las actividades comerciales. ¿Oro 
por espejitos? 

Que parece que no hay mucha prisa por designar al embajador de México en Gran Bretaña. En vía de mientras suenan 
los nombres de Alejandro Werner y Dionisio Pérez-Jácome. Pérez-Jácome llevaría ventaja por su cercanía con el 
canciller José Antonio Meade. 

Que menuda sorpresa se llevaron algunos reporteros en la conferencia de Juan José Medina, alcalde de Los Reyes La 
Paz, sobre el caso del incendio del bar La Cabaña, atribuido en primera instancia al crimen organizado. Y es que el 
alcalde priista minimizó de entrada el siniestro, pero lo que en verdad sorprendió a los comunicadores fue que el jefe de 
prensa, Eduardo Olvera, se llevó a varios a su oficina y le entregó a cada uno un fajo de billetes para “agradecerles su 
presencia”. Ante algunas negativas, el funcionario dijo en tono de broma que solo era “para el refresco”.        

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Venus y Adonis: Este año se ha adelantado la primavera. Nos ha llegado hoy, 20 de marzo, a las 5:02 de la mañana. 
En el momento en que usted lea este artículo habrá pasado ya el equinoccio y el invierno será un recuerdo tan rebasado 
como el frente frío que nos puso a temblar el pasado fin de semana.  En todos los países la primavera es una estación de 
alegría. Más lo es en México donde el periodo trae consigo, en una parte importante del país y ciertamente en el pueblo 
en el que vivo, ambientes cálidos y luminosos cielos azules.  No sólo en el exterior se elevan las temperaturas. También 
lo hacen en la sangre. Quizá es la dopamina que según Helen Fisher, la neuróloga y bioantropóloga de la Universidad 
Rutgers de Nueva Jersey, es la sustancia que junto con la norepinefrina produce el enamoramiento y el deseo.  Muchos 
animales viven en la primavera una verdadera estación del amor. En los inviernos fríos se refugian en madrigueras, pero 
cuando los días se alargan y las temperaturas se elevan salen al exterior en busca de las parejas que les permitirán 
multiplicar la especie. Hace mucho tiempo ya que los seres humanos hemos dejado de tener una estación específica para 
el amor y la procreación, en parte porque la tecnología nos ha permitido superar los ciclos estacionales. Algo tiene de 
bueno esto porque nos permite entrelazarnos en el amor en cualquier época del año.  Pero el hecho de que en la 
primavera podamos sonreír, enamorarnos y entregarnos con más facilidad es quizá indicio de que en la más remota 
antigüedad, antes de que el fuego, la agricultura y las viviendas cambiaran nuestros hábitos, los ancestros comunes 
abandonaban sus cuevas al unísono en esta temporada para buscar a un hombre o a una mujer. "El amor consuela como 
la luz del sol después de la lluvia" escribía Shakespeare en Venus y Adonis.  Yo, por mi parte, no voy a mentir. Si bien no 
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soy tan joven como antes, en la primavera la dopamina o la norepinefrina se vuelven turbulentas en mi organismo... 
como si fuera todavía un adolescente. Los días más largos y cálidos me expulsan del refugio que he construido con mis 
libros y mi música. En los cafés y las calles no puedo evitar percatarme de que las faldas de las chicas se vuelven cortas y 
sus blusas y camisetas breves y atrevidas. Algo pasa en la primavera que tal vez sea reminiscencia de una obsesión que 
nos agobia desde el inicio de los tiempos. El poeta Jaime Sabines lo entendía mejor que nadie. Ayer se cumplió un 
aniversario más de su partida el 19 de marzo de 1999. Desde muy temprano estuve recordando sus poemas: "Yo no lo 
sé de cierto pero supongo / que una mujer y un hombre / un día se quieren...". Me acordé también de su reflexión ante 
los consejos de los amigos: "Me dicen que debo hacer ejercicio para adelgazar / que alrededor de los 50 son muy 
peligrosos la grasa y el cigarro / que hay que conservar la figura y dar la batalla al tiempo, a la vejez...La única 
recomendación que considero seriamente / Es la de llevar una mujer joven a la cama / Porque a estas alturas, la 
juventud / sólo puede llegarme por contagio". También se me viene a la mente una tarde de primavera con mi padre, a 
quien la vista se le alegraba al paso de una moza con la falda corta y volada y una blusa ceñida que un esbozo de tirante 
apenas alcanzaba a detener. Él tampoco podía evitarlo. Las mejillas se le sonrojaban sin pensar y los ojos los 
entrecerraba para ver mejor. Era el erotismo, esa fuerza de vida que adquiere su mayor vigor en primavera, cuando la 
luz del sol empieza a derrotar el frío, la oscuridad y la indiferencia.  AEROPUERTO  Tiene razón el secretario de 

Economía, Ildefonso Guajardo. La falta de un nuevo aeropuerto en la ciudad de México se convertirá en un importante 
cuello de botella para el país. Ha llegado el momento de que alguien tenga el valor de emprender el proyecto... aunque 
los reaccionarios saquen machetes en protesta.  (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Las migajas del Partido Acción Nacional: “Nuestro mensaje (durante las elecciones) fue débil. Nuestra estrategia fue 
insuficiente. No fuimos inclusivos”. Estas palabras no son de Gustavo Madero, presidente del PAN, sino de Reince 
Priebus, dirigente nacional del Partido Republicano de Estados Unidos. Después de perder las elecciones de noviembre, 
la oposición estadunidense no perdió el tiempo y elaboró, con base en estudios cuantitativos y cualitativos, un 
diagnóstico de en qué falló el partido y qué debe hacer para ser competitivo en las próximas elecciones presidenciales de 
2016. “La manera en que transmitimos nuestros principios no está surtiendo efecto. Los grupos de enfoque nos 
describieron como una organización de mentalidad cerrada, sin contacto con la gente y, cito, llena de hombres viejos”. 
Los republicanos, por tanto, van a cortejar a las minorías en Estados Unidos incluyendo a los hispanos. Ahora, a 
diferencia de hace unos meses, apoyarán una “reforma migratoria amplia”. Todo partido político necesita un proyecto y 
un liderazgo que lo encarne. Los republicanos ya están lanzando el primero. Lo segundo, su nueva cara, vendrá después. 
Si efectivamente aprendieron la lección, tendrá que ser un político más joven que sus últimos liderazgos: George W. 
Bush, John McCain y Mitt Romney. Pero no es mi intención hablar de los republicanos en esta columna sino del PAN. 
A diferencia de la principal oposición al presidente Obama en Estados Unidos, aquí estamos viendo que los panistas, 
lejos de estar entendiendo por qué cayeron al tercer lugar en las elecciones de julio pasado, para luego definir su nuevo 

proyecto y pasar a elegir a una flamante generación de sus líderes, está en el vergonzoso negocio de las peleas internas 
del partido para definir quién se queda con sus despojos. En lugar de estar horneando un nuevo pan, están disputándose 
las migajas. Resulta penoso verlo desde fuera. El partido que finalmente le ganó al PRI después de siete décadas de 
estar en el poder, los que gobernaron a México por una docena de años, ahora están hechos añicos. Queda claro que los 
últimos años se operó mal en el PAN. El entonces presidente Calderón, lejos de ser un factor de unidad, profundizó las 
divisiones que hoy son más que evidentes. Hay mucha animadversión entre los calderonistas y anticalderonistas. Mal 

signo para un partido político cuando la antipatía de sus miembros es mayor con los adversarios de dentro que con los de 
fuera. ¿Qué les hizo Calderón y su equipo a los panistas que no comulgaron con ellos? ¿Qué hicieron estos grupos para 
enojar tanto a los calderonistas? ¿Cómo es posible que se odien tanto? Creo que la reconstrucción del PAN tardará 
mucho tiempo. Tendrán que pasar muchos años para que nuevas generaciones de panistas, aquellos que no están 
atravesados por el conflicto entre calderonistas y anticalderonistas, se queden con el partido. Jóvenes que puedan, como 
los republicanos, aprender de los errores del pasado, presentar un nuevo proyecto de nación y escoger caras frescas 
como sus candidatos. En el PAN se requieren nuevos panaderos con capacidad de hornear frescas baguettes. El PAN 

cuenta con cuadros muy valiosos, pero que hoy se encuentran cegados por la animadversión con otros grupos panistas. 
Ni siquiera han podido terminar las reuniones de los órganos internos del partido porque ciertas facciones las abandonan 
y se rompe el quórum. De esta forma, no han podido decidir cuestiones básicas. Mucho menos cuál será su proyecto 
futuro y quiénes los líderes encargados de presentarlos a la sociedad. Lo dicho: están pelándose por las migajas cuando 
lo que necesitan es hornear un nuevo pan apetitoso para la sociedad. (Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

LOS HOMBRES de la radiodifusión y las telecomunicaciones comenzaron la semana laboral con una suerte de juego de 
vencidas con los diputados del PRI, PAN y PRD por la reforma a las telecomunicaciones. Las presiones se acentuaron en 
medio de la sesión del martes, nos comentan, en los temas de la inversión extranjera, el punto del must offer y must 
carry y la opinión no vinculatoria del jefe del Ejecutivo al Ifetel para el otorgamiento de nuevas concesiones. El juego de 
vencidas entre los empresarios y los legisladores propició un leve atraso en el calendario que habían diseñado las 
bancadas. Sin embargo, nos adelantan, los coordinadores parlamentarios en San Lázaro, el priísta Manlio Fabio Beltrones, 
el panista Luis Alberto Villarreal y el perredista Silvano Aureoles se mantienen firmes en aprobar el dictamen antes de 
que concluya la semana. 

LA BANCADA DEL PAN en el Senado, encabezada por Ernesto Cordero, pidió unas horas a los demás coordinadores 
parlamentarios para presentar su propia versión de lo que debe contener la Ley General de Víctimas. El PRI y PRD 
aceptaron y acordaron incluir “lo que sea benéfico para esta nueva ley”, pero de no haber consensos, los mismos priístas 
y perredistas, nos comentan, irían juntos para sacar —sin Acción Nacional— este tema en los próximos días. 

EL SALDO del viaje del presidente Enrique Peña Nieto al Vaticano parece mejor que el de una Cumbre. En un corto 
lapso, previo a la misa inaugural del Papa Francisco, el mandatario mexicano charló brevemente con los presidentes y 
jefes de gobierno de Alemania, Brasil, Chile, Polonia, Bulgaria, España, Panamá. En este mismo contexto, Peña recibió 
por parte del presidente del gobierno de España, Mariano Rajoy, una invitación para realizar una visita de Estado a su 
país. 

LA SEMANA SANTA se interpuso en la revisión y validación de la reforma a los estatutos del PRI, que encabeza el 
mexiquense César Camacho Quiroz. El Instituto Federal Electoral notificó la ampliación del plazo para que los militantes 
acudan a estrados para conocer el contenido del nuevo documento básico. La fecha límite quedó para el primero de abril, 
por los días inhábiles del 28 y 29 de marzo. Entonces, los priístas que no estén de acuerdo con las modificaciones podrán 
presentar impugnaciones hasta el primer día del próximo mes, nos explican. Hasta ese momento, el órgano electoral a 
cargo del consejero Leonardo Valdés Zurita podrá analizar si las reformas estatutarias priístas son legales. 

LA DEFENSA se prepara para realizar cambios de sus agregados militares en las embajadas de México en el extranjero. 
Nos dicen que la dependencia, encabezada por el general Salvador Cienfuegos, buscará que el personal destacado en el 
extranjero opere con las nuevas directivas del actual gobierno dejando fuera el enfoque que se tenía en la anterior 
administración, en especial se buscará explicar el nuevo papel que debe jugar el Ejército mexicano en las tareas de 
combate al crimen y su regreso paulatino a los cuarteles.                                                                          

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA IMAGEN de México en el extranjero está viviendo una triste paradoja. 

POR UN LADO está el buen recibimiento que ha tenido el gobierno de Enrique Peña, sobre todo por los logros en materia 
de acuerdos políticos para sacar adelante las reformas, un viejo reclamo de organismos y analistas internacionales. 

EL PROPIO Presidente habla de un "nuevo tiempo mexicano", a raíz, precisamente, de los cambios estructurales 
impulsados por su gobierno. 

PEEERO, del otro lado está la terca realidad, que se hizo presente en voz de la titular de Turismo, Claudia Ruiz Massieu. 

AL INAUGURAR el Tianguis Turístico -que este año se realiza en Puebla- la funcionaria reconoció que está prevista la 
caída de México como destino para turistas 

ES PROBABLE que deje de ser uno de los 10 mejores lugares del mundo para vacacionar y que descienda uno o dos 
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sitios en el ranking. 

LA RAZÓN de este descenso, según explicó la guerrerense, es la inseguridad que está ahuyentando a los turistas hacia 
lugares del mundo menos peligrosos. 

¡TORRE DE CONTROL! Favor de abrochar sus cinturones porque, ahora sí, todo indica que Mexicana de Aviación saldrá 
definitivamente del radar. 

SEGÚN lo que se comenta en el sector aeronáutico, en estos días podría declararse finalmente la quiebra de la aerolínea 
que lleva más de 30 meses en tierra. 

DE ACUERDO con esta versión, se espera que la jueza Edith Alarcón emita el tan pospuesto fallo en los primeros días de 
la Semana Santa. 

EL PASADO 25 de enero venció el plazo que la propia juzgadora fijó para escuchar oootra oferta por la aerolínea, una 
más de las muchas que han sido presentadas y que, al final, cayeron en picada por su falta de seriedad. 

DADO QUE desde entonces no ha habido ni nuevos postores, ni nada que asemeje un intento de quedarse con Mexicana, 
es muy probable que la jueza deje de andar volando en círculos. 

TAN ES ASÍ que a los colaboradores de Gerardo Ruiz Esparza en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes ya les 

advirtieron que, muy probablemente, no tendrán vacaciones. 

PRONTO se sabrá si los magistrados del Trife están en favor -o no- de la transparencia y la rendición de cuentas. 

RESULTA QUE tanto el PRI como el PAN interpusieron sendos recursos ante el Tribunal Electoral para evitar que el IFE 
haga lo que tiene que hacer: investigar sus gastos. Desde mediados del año pasado, el instituto 
requirió a ambos partidos información precisa sobre el uso que le dan a los recursos públicos. 

EN EL CASO del tricolor se trata de las facturas que amparen los gastos de alimentación que ese partido asegura haber 
realizado. 

POR LO QUE se refiere al blanquiazul, debe hacer pública la lista de nombres y sueldos de quienes integran su Comisión 
Nacional de Elecciones, cosa a la que se rehúsan los panistas. 

AUNQUE ambos expedientes están en el terreno judicial, no sería raro que en la sesión de hoy en el IFE volviera a 
plantearse el dilema: transparencia o no transparencia, ¡esa es la cuestión! 

CON ESO de que ganan una miseria que no les alcanza ni para chicles, ahora a los diputados federales les regalaron -a 
cada uno, of course- ¡una nueva iPad! 

EL GADGET cuenta con la poderosa pantalla de retina por lo que los legisladores podrán ver en alta definición sus 
jueguitos durante las sesiones en San Lázaro. 

DADO QUE que ya cancelaron el contrato de la app millonaria y nadie se quiere hacer responsable, los diputados tendrán 
que conformarse con los Angry Birds. (redacción, página 10) 
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